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Em encontro com políticos do AM, Lula 
destaca apoio à Zona Franca de Manaus
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Plenário aprova texto-base 
da PEC dos Benefícios 
A votação deve ser 
retomada nesta 
quarta-feira (13)

A Câmara dos Deputados 
aprovou, em primeiro tur-
no, na última terça-feira 
(12), o texto-base da Pro-

posta de Emenda à Constituição 
(PEC) dos Benefícios, que prevê 
o reconhecimento do estado de 
emergência em 2022 e um pacote 
de R$ 41,25 bilhões em auxílios 
fora do teto de gastos.

A proposta foi aprovada por 393 
a favor e 14 contra e 0 abstenções. 
Eram necessários 308 votos. 

No entanto, por conta de ins-
tabilidades no sistema remoto 
da Casa, o presidente Arthur Lira 
(PP-AL) suspendeu a votação, 
que deve ser retomada nesta 
quarta-feira (13). Nenhum dos 
destaques apresentados foram 
votados pelos parlamentares. 

A intenção do governo federal 
era ter aprovado a proposta na 
quinta-feira passada (7) na Câ-
mara. Contudo, na ocasião, Lira 
decidiu adiar a votação por receio 
de falta de quórum no plenário 

REPRODUÇÃO

A proposta foi aprovada por 393 a favor

da Casa.
Em tentativa de um novo adia-

mento, um requerimento que so-
licitava a retirada de pauta da PEC 
dos Benefícios foi apresentado. 
No entanto, os deputados rejei-
taram a proposta.

Durante a sessão, o sistema 
remoto da Câmara apresentou 
instabilidade durante a análise 
da PEC a ponto de Lira pedir 
que os deputados federais fos-

sem votar presencialmente no 
plenário e parassem de usar o 
sistema remoto. 

A proposta
A PEC dos Benefícios cria um 

auxílio de R$ 1 mil a caminho-
neiros e um auxílio ainda sem 
valor definido a taxistas, além de 
ampliar o Auxílio Brasil para, ao 
menos, R$ 600 mensais e o vale-
-gás para cerca de R$ 120 a cada 

Prefeitura 
amplia pontos 
de vacinação 

ZONA SUL 

Para facilitar o acesso da 
população às vacinas con-
tra a Covid-19, a Prefeitura 
de Manaus incluiu mais três 
pontos de vacinação, que so-
mados aos atuais, totalizam 
86 locais oferecendo os imu-
nizantes na capital, a partir 
desta quarta-feira (13)

Os novos locais de vaci-
nação estão situados na 
zona Sul e funcionarão na 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Mauazinho, no bairro 
de mesmo nome, com vaci-
nação do público adulto e 
infantil; na UBSF S-07, bair-
ro Nossa Senhora Aparecida, 
com vacinação para adultos; 
e no Centro de Atenção In-
tegral à Criança (Caic) Dr. 
Afrânio Soares, no Parque 10 
de Novembro, que atenderá 
crianças e adultos. 

Devido a mudança do ce-
nário epidemiológico, que 
aponta o aumento do nú-
mero de casos da doença, 
a Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) vem inten-
sificando a oferta da vacina.

dois meses, entre outros pontos. 
Essas medidas seriam válidas até 
31 de dezembro deste ano.

Além disso, concede assistên-
cia de R$ 2,5 bilhões até 31 de 
dezembro de 2022 para auxiliar 
o custeio do direito da gratuidade 
aos idosos no transporte público 
coletivo urbano, semiurbano e 
metropolitano prevista no Esta-
tuto do Idoso. O montante será 
repassado à União, a estados, ao 
Distrito Federal e a municípios.

O projeto também cria um auxí-
lio para estados que outorgarem 
créditos tributários do ICMS para 
produtores e distribuidores de 
etanol hidratado, com verba total 
prevista de R$ 3,8 bilhões.

O texto prevê o reconhecimen-
to do estado de emergência em 
2022 no país. A medida busca 
resguardar o governo federal 
contra eventuais acusações de 
ter desrespeitado a lei eleitoral. 

Isso porque a legislação eleito-
ral proíbe a distribuição gratuita 
de bens, valores ou benefícios por 
parte da administração pública, 
exceto nos casos de calamida-
de pública, de estado de emer-
gência ou de programas sociais 
já em execução no ano anterior  
à eleição.
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“Relação de compadrio”
Além de Wilker e Dermilson, tam-

bém os deputados Delegado Péricles 
(PL) e Serafim Corrêa (PSB) ocuparam 
a tribuna da Aleam para denunciar 
“o caos de insegurança” nos rios do 
Estado.

“O governo do Estado silencia ante 
o caos reinante nos nossos rios”, dis-
se Péricles, sustentando que a falta 
de sintonia entre os órgãos federais 
e estaduais de inteligência agrava a 
situação.

Dermilson, por sua vez, disse que 
o silêncio do Estado “é a relação de 
compadrio com o crime, o Estado che-
gou ao fundo do poço”.  A propósito, ele 
lembrou manifestação do ministro 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes ao participar 
de recente evento em Lisboa, quando 
afirmou que “a Amazônia perdeu sua 
soberania para o tráfico”.

“Roubo de combustíveis”
Também em discurso na Aleam, o 

deputado Cabo Maciel (PL), apesar de 
governista, pediu medidas urgentes 
contra o clima de insegurança nos rios.

Segundo ele, os “piratas” roubam 
combustíveis das embarcações “para 
alimentar a extração ilegal de ouro em 
Japurá e Jutaí, onde muita gente tá 
ficando milionária”.

“Medo é geral”
A solução para os problemas perti-

nentes à segurança pública no Ama-
zonas deve passar por uma audiência 
pública na Aleam em que a cúpula 
da segurança pública estadual aceite 
debater com os parlamentares as 
causas da crise que assola a capital 
e o interior do Estado.

“O medo é geral na capital e no inte-
rior”, expressou Wilker, sugerindo que 
a audiência aconteça em caráter de 
urgência, inclusive interrompendo o 
recesso legislativo deste mês de julho.

“Os problemas são angustiantes, 
nas periferias de Manaus é o tráfico 
que prevalece e no interior o tráfico 
também é a ordem, os valores se 
inverteram”, desabafou o deputado 
do Cidadania em discurso. 

Reajuste de David 
Servidores da Semsa repercutem 

nas redes sociais o reajuste salarial de 
11,73% concedido pelo prefeito David 
Almeida a mais de 11 mil servidores 
da saúde municipal.

O reajuste foi assinado pelo prefeito 
na última segunda-feira (11) junta-
mente com o decreto de nomeação de 
50 médicos aprovados em concurso 
público.

“Temos a melhor saúde básica do 
país e queremos que os salários e 
as condições de trabalho sejam as 
melhores, agradeço cada um pela de-
dicação em prol da nossa população, 
essas são as três boas notícias do dia 
para os melhores servidores de saúde 

básica do Brasil”, declarou David.

Barcelos
Quem criticou duramente Wilson 

Lima nas redes sociais foi o prefei-
to de Barcelos Edson Mendes. Em 
áudio, que circula nas redes, ele 
se diz enganado pelo governador 
que prometeu, mas não cumpriu, 
a liberação de recursos para obras 
de construção do aeroporto do mu-
nicípio.

Lula com Omar
Reunidos ontem em Brasília, o 

ex-presidente Lula (PT), que virá a 
Manaus no fim de julho, e o senador 
Omar Aziz (PSD-AM) fecharam os 
últimos detalhes sobre o palanque 
eleitoral dos dois no Amazonas.

Além do palanque, Lula e Omar 
trataram de assuntos considerados 
estratégicos para o Estado como a 
segurança jurídica da Zona Franca 
de Manaus e projetos com foco 
no desenvolvimento sustentável da 
região.

Linha para UFAM
Segundo o IMMU, a partir desta 

quarta-feira (13), a linha de ônibus 
616 (Campus Ufam/T2/Cachoeiri-
nha) voltará a atender o Centro, 
passando a ser mais uma opção 
de deslocamento aos usuários de 
transporte do campus da Universi-
dade Federal do Amazonas (Ufam) 
e bairros adjacentes.

A linha 616 fazia seu itinerário até 
o Terminal de Integração da Cacho-
eirinha (T2) e retornava ao campus 
da Ufam. Com a mudança, atenderá 
o Centro, passando pelas avenidas 
Leonardo Malcher e Epaminondas, 
Terminal da Matriz, prosseguindo pe-
las avenidas Floriano Peixoto e 7 de 
Setembro.

Seguro Defeso
Em encontro ontem com o deputa-

do federal Átila Lins (PSD), na presença 
do presidente do INSS,  Guilherme 
Serrano, o ministro do Trabalho e 
Previdência, José Carlos de Oliveira, 
assegurou que assinará em breve uma 

portaria contendo os nomes de todos 
os pescadores amazonenses contem-
plados com o Seguro Defeso.

“O levantamento já foi feito e eles 
acreditam que o pagamento aconte-
cerá no decorrer do mês de agosto”, 
informou Átila, que levou a José Carlos 
e Guilherme Serrano sua preocupação 
com o pagamento atrasado do Seguro 
Defeso de 2015. 

Átila também pediu às duas auto-
ridades a presença de médicos peri-
tos para o atendimento de demandas 
em municípios polos do Purus e em 
Guajará, no Alto Juruá, onde o último 
atendimento ficou inconcluso.

Escândalo
A advogada Francicléia da Silva 

Machado Matos foi denunciada pelo 
Ministério Público do Amazonas (MP-
-AM) por se apropriar, indevidamente, 
de R$ 130 mil de seis cidadãos idosos 
em Parintins.

Conforme a denúncia, a advogada 

abocanhava as quantias de causas 
ganhas e não repassava o que era de 
direito dos idosos ludibriados.

A OAB-AM não distribuiu nota sobre 
o escândalo.

Usinas nucleares
Agora, se o Governo Federal qui-

ser, poderá instalar usina nuclear em 
qualquer área do Amazonas, depois 
que o Supremo Tribunal Federal (STF) 
anulou dispositivos da Constituição 
do Amazonas que proibiam as usinas 
no Estado.

Nas redes sociais, internautas criti-
cam a decisão, alegando que a Zona 
Franca de Manaus (ZFM) deve con-
tinuar sendo uma “zona desnuclea-
rizada”.

A decisão do STF contemplou uma 
Ação Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) impetrada pelo procurador-ge-
ral da República (PGR), Augusto Aras, 
para quem apenas a União possui 
competência para legislar sobre a 
questão.

Irregularidades
O Ministério Público Federal (MPF) 

analisa representação do deputado 
Marcelo Ramos (PSD-AM) que pede 
a apuração de irregularidades em 
demissões e novas contratações no 
DNIT Amazonas.

Para Ramos, as demissões, ocor-
ridas logo após a posse do novo su-
perintendente regional do órgão, Lu-
ciano Moreira Filho, foram efetivadas 
com fins eleitoreiros e precisam ser 
revertidas.

A representação do parlamentar 
também já está sob análise no Mi-
nistério Público do Trabalho (MPT) e 
no Ministério Público Eleitoral (MPE).

Silêncio na Aleam
A pedido do deputado Serafim Cor-

rêa (PSB), a Assembleia Legislativa 
prestou, ontem, um minuto de silên-
cio em intenção do guarda municipal 
petista Marcelo Arruda assassinado 
pelo policial bolsonarista Jorge José 
da Rocha Guaranho, em Foz do Iguaçu 
(PR).

“Oremos para que o atual clima 
de violência política no país não pre-
pondere na campanha eleitoral deste 
ano”, desabafou Serafim ao solicitar 
o minuto de silêncio pelo guarda as-
sassinado.

Violência repudiada
 Em Brasília, o presidente do Se-

nado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), e 
o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), repudiaram o ato de violência 
que vitimou Marcelo Arruda.

Pacheco e Lira apelaram ao pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) e ao 
ex-presidente Lula para que con-
tenham seus militantes e evitem 
a radicalização do processo elei-
toral às vésperas das convenções 
partidárias.

Deputados criticam omissão do 
Estado e pedem Força Tarefa para 
conter ‘guerra’ nos rios do AM
De acordo com os deputados Wilker Barreto (Cidadania) e Dermilson Chagas (Republicanos), a 

“omissão do Estado” é responsável pelo clima de “guerra” e insegurança que torna cada vez mais 
perigosa a navegação nos rios Madeira, Purus e Solimões.

Em discursos que agitaram a sessão de ontem da Assembleia Legislativa (Aleam), os dois parlamen-
tares classificaram de “insuportável” o clima de “guerra declarada” dos chamados “piratas dos rios” 
contra embarcações e comunidades ribeirinhas, culminando em violentos tiroteios que se prolongam 
por mais de 1 uma hora em várias regiões.

Wilker chamou a atenção para a necessidade de formação de uma Força-Tarefa para combater, 
com urgência, as ações dos “piratas” a serviço do crime organizado.

À Justiça do Rio de Janeiro que transformou em preventiva, por tempo 
indeterminado, a prisão do anestesista Giovanni Quintella Bezerra, de 31 anos.  
preso em flagrante, denunciado por ter estuprado uma mulher durante o 
parto no centro cirúrgico do Hospital da Mulher, em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense, no último domingo (10). Na decisão, a juiza Rachel 
Assad ressalta “a brutalidade e a crueldade da ação, divulgada pelos mais 
diversos meios de comunicação, demonstrando o mais completo desprezo do 
anestesista pela dignidade da mulher, pela ética médica e pelo compromisso 
profissional que firmara não havia muito tempo”.

 À insistência da família Bolsonaro na liberação de armas no Brasil. 
O deputado federal Eduardo Bolsonaro completou 38 anos e come-
morou o aniversário no domingo (10/7), em Brasília, com decoração 
de armas e munições. Em postagem nas redes sociais, a esposa do 
Eduardo, Heloísa Bolsonaro, compartilhou fotos do casal com a filha 
de um ano, ao lado de um bolo “três oitão” confeitado com réplicas 
de projéteis de arma. Em tempos em que a violência impera, tanto 
no campo político, como na segurança pública, a atitude é de total 
irresponsabilidade e ausência de bom senso.
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Estado ausente
Ao que parece, o assassinato do indigenista Bruno Pereira 

e do jornalista britânico Dom Philips não foi suficiente 
para expor as chagas da ausência do Estado brasileiro 
na região amazônica, sobretudo no Amazonas, onde o 
crime organizado se fortalece em cada dia e avança com 
mais celeridade do que poderiam imaginar os cidadãos de  
bom senso.

Tal é o quadro que ameaça a região com a nova investi-
da de grupos de garimpeiros no Vale do Rio Madeira. Em 
hora oportuna, o deputado estadual Serafim Corrêa (PSB) 
denunciou a nova invasão em forte discurso pronunciado 
da tribuna da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), 
na manhã de ontem.

Na visão de Serafim, o esquema da ação nefasta envol-
ve os chamados “piratas dos rios”, ou seja, membros de 
conhecidas facções criminosas que se instalaram desde 
o Vale do Purus até o Alto Madeira e o Alto Solimões. São 
os “piratas” que assaltam embarcações das quais roubam 
combustíveis para alimentar balsas que, conforme Serafim, 
custam, cada uma, o mínimo de R$ 1 milhão.

A alta logística financeira, que banca as balsas e a extração 
ilegal e criminosa de ouro, precisa ser investigada de modo 
urgente pelos Ministérios Públicos Federal e Estadual, jun-
tamente com os órgãos ambientais. O Palácio do Planalto 
e o Palácio da Compensa não podem fazer de conta que 
não está acontecendo nada na Amazônia e no Amazonas, 
porque o avanço do crime organizado se dá a céu aberto. 
Ou eles agem ou terão que admitir que contracenam com 
o saque criminoso às riquezas da região. “Não justifica o cara voltar armado e fazer o que ele fez”

Oposição grita contra PEC, mas vota a favor

Hipocrisia é assim
A líder do PSOL, deputada 

Sâmia Bonfim (SP), acusou a 
PEC de ser eleitoreira, criticou 
o governo e o presidente. E 
orientou “voto sim”.

 
Lavada
A PEC mais apelidada da 

História (“bondades, “ca-
micase” etc) recebeu apoio 
maior que o impeachment 
de Dilma, derrubada com 367 
votos.

 
Hipocrisia exposta
A deputada Aline Sleutjes 

(Pros-PR) ironizou a atitude 
da oposição de criticar Bolso-
naro, obstruir, protelar, criti-
car... e depois pedir voto sim.

Pagando mico
Segundos antes da apro-

vação acachapante, Orlando 
Silva (PCdoB-SP) pagou mico, 
acusando os governistas de 
“não terem voto pra aprovar”.

União Brasil descarta Ru-
guffe e abre crise no DF

Com a pré-candidatura li-
berada por decisão do pre-
sidente do STJ, o ex-gover-
nador José Roberto Arruda 
já inviabilizou um adversário, 
o senador Reguffe. Ele on-
tem acusou o próprio partido, 
União Brasil, de trocar sua 
candidatura pela vaga de vice 
do político preso na Opera-
ção Caixa de Pandora, que 
investigou corrupção em sua 
gestão. Reguffe acusou a ar-
ticulação de “forças ocultas” 
e ameaçou deixar a política. O 
presidente do partido no DF, 
Manoel Arruda, é o favorito 
para ser vice.

Desconfiança
A pré-candidatura de Re-

guffe enfrentava a descon-
fiança do União Brasil, que 
não o considera um “homem 
de partido”.

Falta anunciar
Arruda ainda não fez anún-

cio oficial, mas sua decisão 
de disputar o governo do DF 
é considerada certa pelos 

aliados.
Ibaneis favorito
José Roberto Arruda não 

terá vida fácil: aprovado por 
52% dos brasilienses, o go-
vernador Ibaneis Rocha é o 
favorito na disputa.

Mandou bem
O presidente Jair Bolsona-

ro fez um gesto importante, 
ao ligar por Facetime para a 
viúva do guarda civil Marcelo 
Arruda, assassinado em Foz 
do Iguaçu, para lamentar a 
tragédia e apresentar con-
dolências.

Como manda a lei
A direção da PF confirmou 

ao Diário do Poder que a 
instituição vai destacar se-
guranças para os candidatos 
a presidente, mas só depois 
de serem homologadas pela 
Justiça Eleitoral, como manda 
a lei.

Frente ampla
O baixo estoque de diesel foi 

destaque dos ministros Adol-
fo Sachsida (Minas e Energia), 
que alertou para prazo de 50 
dias antes de possível falta, e 
Carlos França (Itamaraty), que 
já negocia comprar na Rússia.

Tamo junto
Finalmente o presidente da 

Rússia, Vladimir Putin, igualou 
a disputa com o Judiciário bra-
sileiro e também decidiu pren-
der um deputado no exercício 
do mandato por sua opinião 
contra a guerra.

Tunga confirmada
Mesmo com repercussão 

negativa, o aumento dos gas-
tos de pessoal com os “ma-
rajás” do serviço público foi 
aprovado pelo Congresso sem 
qualquer polêmica. Quem fi-
cou a pandemia toda numa 
boa, recebendo em dia, vai 
embolsar mais R$202,5 mi-
lhões do pagador de impostos.

Adeus a Gilberto
Gilberto Amaral, 87, faleceu 

em Brasília. Fez História como 
decano do colunismo social, 

mas, apaixonado pela notí-
cia, publicou grandes “furos” 
sobre política e economia ao 
longo de décadas. Fará muita 
falta.

ECA, 32
O então presidente Fer-

nando Collor assinava há 32 
anos, em 13 de julho de 1990, 
o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA). Era a Lei 
nº 8069, uma das mais com-
pletas do mundo na proteção 
de menores.

Esperar para ver
O deputado Alexis Fontey-

ne (Novo-SP) criticou a PEC 
da enfermagem. Além de ser 
contra o piso na Constituição, 
ele disse que muitas cidades 
vão quebrar. “Em muitos mu-
nicípios, o prefeito não ganha 
R$4.750”.

Pergunta aos ‘especialistas’
Se emenda constitucional 

era inconstitucional, como 
alega a oposição, o que fazer 
com as 111 que já existem?

PODER SEM PUDOR

Autêntico ‘pele vermelha’
Visitando Washington, em 

1991, o ex-deputado baiano 
Benito Gama se deparou no 
Museu de História Natural 
com um genuíno “pele ver-
melha”, mostrando sua dan-
ça típica, ao som de tambor, 
e gritando “uh-uh-uh-uh”, 
como nos filmes de faroeste. 
Ele já caminhava para ou-
tro setor, quando o índio se 
aproximou e cochichou, em 
perfeito português: “Não vá 
embora sem falar comigo...” 
Era um cearense que viveu 
na Bahia. Trabalhava em Wa-
shington como motorista do 
embaixador da Argentina e, à 

Refletir sobre empreendedorismo 
é algo que inicialmente nos assusta. 
Qual é o conceito de empreender? Ser 
empreendedor é ser um idealizador, 
produzir novas ideias, ser criativo e 
ao mesmo tempo usar a imaginação 
para ser o ponto de partida em relação 
aquilo que gostaria de realizar. E o 
empreendedorismo? É a possibili-
dade de identificar problemas onde 
existe a possibilidade de oportunida-
des, e buscar investir recursos, tendo 
competências necessárias para se 
criar um negócio, investir em algo 
que de fato acredita.

 A ideia do empreendedor é 
buscar ser um diferencial, criando 
oportunidades, aonde existem pos-
sibilidades de mudanças no contex-
to em que o mesmo está inserido e 
acima de tudo possibilitar oportu-
nidades novas, além de podermos 
empregar pessoas, gerando assim 
um impacto positivo na sociedade 
e possibilitando a descoberta de 
novos talentos.

Foi nessa perspectiva que resol-
vemos empreender, sabendo da 
possibilidade de conhecermos algo 
que acreditamos e que possibilitaria 
empregar pessoas, oportunizando 
assim novas possibilidades. Como 
pedagoga de formação sabemos da 
carência de boas escolas de Educação 
Infantil e Ensino Fundamental, que 
de fato possam atender as diretrizes 
curriculares nacionais, bem como o 
documento que rege hoje a Educação 
no Estado do Amazonas e no mundo. 
No Amazonas, o RCA- Referencial 
Curricular Amazonense, e no Brasil, de 
forma geral, a BNCC- Base Nacional 
Comum Curricular.

 A partir desse pressuposto surgiu 
o Centro Educacional Escolar, uma 
empresa que busca trabalhar e for-
mar pessoas de forma inovadora, 
para atender a sociedade amazo-
nense dentro das perspectivas de 
uma educação de qualidade, que vai 
desde o berçário, educação infantil 
e ensino fundamental, até o 5° ano.

 A instituição foi um sonho meu, 
colocado em prática. Uma pedagoga 
com 32 anos de experiência na área 
educacional e que, acima de tudo, 
acredita na Educação no Estado 
do Amazonas. Tive a possibilidade 
de viajar  por todos os municípios 
como professora do Ensino Superior 
e formadora (pela UEA e UFAM). 
Nestas viagens percebi o quanto 
a educação precisa ser melhorada 
em nosso Estado e, pensando nesse 

agravante, buscamos transformar o 
sonho em realidade.

 Sabemos das necessidades da 
educação no nosso estado e o quanto 
precisamos formar bem nossos pro-
fessores, para que possam atender 
a partir de sua formação as esco-
las de Manaus, o que é muito bem 
traçado na matriz curricular da Fa-
culdade Santa Teresa. A instituição 
busca formar professores empreen-
dedores que possam sonhar, assim 
como nós sonhamos, em transformar 
a Educação no nosso estado. Sa-
bemos que não é uma tarefa fácil, 
mas que é possível de acontecer. É 
exatamente isso que buscamos fazer 
no momento da formação de nossos 
alunos, que acreditem na mudança 
de paradigmas no contexto educa-
cional e que possam, a partir de sua 
formação, possibilitar novos desafios 
educacionais, quem sabe até mes-
mo criar escolas com esse propósito 
com diferenciais que possam atender 
a sociedade amazonense, não so-
mente no Estado, mas em todos os 
municípios de forma geral, gerando 
assim emprego e renda, além de 
uma educação de ponta que possa 
ser um diferencial na sociedade de 
forma geral.

 Ser empreendedor é acreditar em 
um sonho que se inicia no momento 
da formação, quando enquanto alu-
no, o futuro pedagogo tem a perspec-
tiva de mudar o contexto educacional, 
dentro da sua área de atuação. Mas 
para isso precisa ter formação acadê-
mica, graduação e pós graduação na 
área de atuação, enfim, a formação 
continuada é de suma importância 
nesse contexto, pois possibilita a esse 
acadêmico, futuro professor, alçar 
novos voos. 

Os desafios são inúmeros. Nossa 
escola começou a funcionar com sete 
alunos, no meio de uma pandemia, 
pois iniciamos nosso sonho em 2019, 
no mês de junho. Durante seis me-
ses trabalhamos na organização do 
espaço. Começou em fevereiro de 
2020 a funcionar com os alunos e, 
logo em seguida, em março, surgiu a 
COVID 19, o vírus que paralisou todas 
as empresas no Brasil e no mundo, 
e tivemos que ressignificar nossas 
ações trabalhando de forma onli-
ne.  Hoje, temos mais de 50 alunos. 
Ainda é uma escola pequena, com 
muitos sonhos e possibilidades, com 
uma proposta educacional inovadora 
e com grandes desafios, pois ainda 
teremos muito a caminhar.

Empreender na área educacional: ser 
ou não ser, eis a questão  

Parlamentares de oposição passaram vergonha, ontem, na Câmara dos Deputados, ocupando os 
holofotes com críticas à PEC dos benefícios sociais, ataques ao governo Bolsonaro e acusações de 
“uso eleitoreiro” do Auxílio Brasil, do vale-gás, dos vouchers para caminhoneiros, taxistas etc. Mas, 
na hora agá, votaram favoravelmente à expansão dos benefícios: a goleada foi de 393 votos a 14.

Presidente Bolsonaro em conversa com a família do petista sobre ato de seu apoiador

Mestre e professora do curso de Pedagogia da Fa-
culdade Santa Teresa

Maria do Perpétuo Socorro

DIVULGAÇÃO
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Políticos do AM criticam falta 
de fiscalização contra garimpo

Ramos vai ao MPF denunciar demissões em massa nos portos do AM

Parlamentares estadu-
ais e federais do Ama-
zonas encaram essa si-
tuação como reflexo da 
ausência do poder públi-
co e pedem mais fiscali-
zação na área

Em meio à crise ambiental no 
país, a segurança pública em 
trechos isolados desperta 
atenção em parlamentares 

estaduais e federais do Amazonas. 
Nesta terça-feira (12) o Em Tempo 
entrou em contato com políticos 
que afirmaram encarar a volta do ga-
rimpo no Rio Madeira como reflexo 
da ausência do poder público, além 
de pedir mais fiscalização no trecho.

Conforme o deputado estadual 
Serafim Corrêa (PSB), os proprie-
tários das barcas são pessoas pos-
suidoras de grandes recursos, e que 
precisam ser combatidas pela atua-
ção da Polícia Federal e do Ministério 
Público Federal (MPF).

 “O garimpo, na maneira em que é 
feito, é uma atividade ilegal, e tem 
que ser reprimida. Essas pessoas 
não são os garimpeiros, na acepção 
do termo. O investimento em uma 
balsa é de mais de um R$ 1 milhão, 
então são pessoas que têm posses. 
Não podem continuar contaminan-
do os rios, contaminando os peixes 
e matando a nossa população, prin-
cipalmente a população ribeirinha. 
Dessa forma eu entendo que tem 
que haver uma ação imediata da Po-
lícia Federal e do Ministério Público 
Federal para combater o garimpo 
ilegal”, disse o parlamentar.

Para ele, a ausência do poder pú-
blico na fiscalização contribui para 
o crescimento do garimpo, sendo 
necessário maior monitoramento 
da Marinha do Brasil nas proximi-

DIVULGAÇÃO

O desenvolvimento de debates se torna ainda mais relevante pelo forte impacto ambiental do garimpo 
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 O deputado federal Mar-
celo Ramos (PSD-AM) pro-
tocolou nesta terça-feira, 
12, representação junto ao 
Ministério Público Federal 
(MPF), Ministério Público do 
Trabalho (MPT) e Ministério 
Público Eleitoral solicitando 
a apuração de possíveis irre-
gularidades em demissões e 
novas contratações na su-
perintendência do DNIT (De-
partamento Nacional de In-
fraestrutura de Transporte) 
 no Amazonas.

O órgão do governo fede-
ral é responsável pelo se-
tor de infraestrutura por-
tuária e de transportes. “A 
representação é em razão 
de suposta prática de con-
duta abusiva com objetivos 
eleitorais, caracterizada 
mediante demissões em 
massa de funcionários de 
empresas que operam nos 
portos do interior do Amazo-
nas, de modo que sejam to-
madas as devidas providên-

cias pelo MP”, diz Ramos na  
peça encaminhada. 

No rol das arbitrarieda-
des denunciadas por fun-
cionários dos portos, os 
servidores que estariam 
sendo dispensados so-
frem pressão, ameaças e 
até chantagens. Segundo 
as denúncias, as empresas 
contratadas também esta-
riam sendo obrigadas a de-
mitir os funcionários celetis-
tas para nomear outros por  
indicação política.

Os fatos ocorreram, prin-
cipalmente, após troca na 
superintendência regional 
do DNIT, em junho deste 
ano, por interferência polí-
tica. Imediatamente, o par-
lamentar passou a ver no-
tícias de que funcionários 
celetistas, que trabalhavam 
em empresas que operam 
os diversos portos, do dia 
para a noite foram demiti-
dos sem aviso prévio e sem  
nenhuma justificativa.

dades dos rios amazônicos.
“Do que adianta termos 200 mil 

fuzileiros navais na Praia de Copaca-
bana, em Ipanema, no Leblon, no Rio 
de Janeiro, e não termos corvetas 
monitorando os rios amazônicos? É 
aqui que a Marinha tem que aumen-
tar o seu efetivo. Diminui no Rio de 
Janeiro e aumenta aqui. Monitora 
os nossos rios, protege as nossas 
balsas que levam os combustíveis 
para os lugares mais distantes, onde 
o amazonense teimosamente per-
siste em ser brasileiro”, afirmou.

Ainda em relação às pessoas que 
participam da atividade, o deputado 
federal Zé Ricardo (PT) observa que 
muitas famílias pobres, ribeirinhos 
e moradores do interior do esta-
do exercem atividades no garimpo, 
as quais são financiadas por fortes 
grupos com poder financeiro. Nesse 
horizonte, cabe ao governo imple-
mentar projetos que estimulem a 
economia local.

“As balsas, grandes estruturas, es-
ses grupos nunca são atingidos. Eles 

ganham, e a maioria dessas famílias 
pobres não ganham quase nada. 
Eu vejo que não basta só combater 
com a polícia, acho que tem que ter 
projetos de garantia de renda para 
essas populações todas que traba-
lham, uma alternativa econômica 
melhor. Acho que esse é o papel do 
Governo Federal e Governo Estadu-
al”, destacou o deputado.

Inclusão social
Segundo o deputado Zé Ricardo, 

além da importância da criação de 
projetos sociais, é imprescindível 
que as famílias tenham outras op-
ções econômicas como a criação da 
indústria do pescado.

“Nós temos que trabalhar a produ-
ção de peixe, e esse é um caminho 
para o estado, é uma possibilidade 
de as famílias viverem de uma ati-
vidade que produz alimentos, e que 
gere renda e sustento. Então, está 
na hora do Governo do Estado ter 
de verdade projetos para todo o 
povo do interior, para evitar que as 

famílias sejam ameaçadas por conta 
dessa atividade ilegal”, explicou.

Além disso, para ele, a questão 
da mineração deve ser debatida, 
e como e quais atividades que en-
volvem a mineração podem ser 
executadas na Amazônia. O de-
senvolvimento de debates se tor-
na ainda mais relevante pelo forte 
impacto ambiental, e na própria 
saúde daqueles que se envolvem  
na mineração.

“A mineração é algo que tem que 
ser melhor debatido, acho que te-
mos que discutir que tipo de mi-
neração é possível no Amazonas, 
na região Amazônica, na região dos 
rios, porque há a questão do impacto 
ambiental e do impacto na saúde. 
O uso de mercúrio intenso causa 
muitas doenças e contamina a ali-
mentação, os próprios peixes e no 
final todo mundo sai prejudicado”, 
disse.

Fiscalização
Já o deputado Dermilson Cha-

gas (Republicanos), analisa que as 
margens dos rios amazônicos não 
podem mais ficar desprotegidas 
e com a ausência de fiscalização. 
Assim, além da defesa da regu-
lamentação do garimpo, também 
enfatiza a implementação do mo-
nitoramento na área dos rios, assim 
como maior apoio às ações da Po-
lícia Federal. O deputado também 
critica a atuação do governo com 
a falta de agilidade em lidar com a  
invasão garimpeira.

“Fazer ações da Polícia Federal é 
fundamental nesse processo? Mas, 
qual o tempo que eles têm para ficar 
fiscalizando e atuando? E outra coi-
sa, o governo é muito grande. Maior 
que a estrutura da polícia federal. 
Por que que eles não avisaram, não 
tomaram providência e estão dei-
xando chegar a esse momento onde 
há uma proliferação (do garimpo)? 
Eu acho que temos que saber onde 
que estão as falhas, e o governo 
não pode furtar e se furtar da sua 
responsabilidade”, observou.

DIVULGAÇÃO

O órgão do governo federal é responsável pelo setor de infraestrutura portuária e de transportes

Gabriela Brasil 
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Congresso aprova LDO
sem obrigação de emendas

PF dará 
proteção a 
candidatos 

Votação ocorreu após 
acordo apoiado por par-
tidos de centro e do cen-
trão; texto segue para 
sanção presidencial

O Congresso aprovou nesta 
terça-feira (12) o projeto 
de lei que estabelece as 
diretrizes para a elabora-

ção do Orçamento de 2023 sem 
a obrigatoriedade do pagamen-
to das chamadas emendas de 
relator.

Esse tipo de emenda se tornou 
um dos principais instrumentos 
de negociação com o Congresso 
Nacional durante o governo do 
presidente Jair Bolsonaro, que 
usou o mecanismo para angariar 
apoio no Legislativo para pautas 
do interesse do Planalto e evitar 
a abertura de um processo de 
impeachment contra ele. 

A votação da LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) foi concluída 
após um acordo de líderes que 
permitiu que a proposta fosse o 
primeiro item da pauta, desde que 
a impositividade fosse retirada 
e uma sessão para apreciar os 
vetos fosse marcada para quinta-
-feira (14).

A proposta foi aprovada com o 
voto favorável de 324 deputados 
federais, contra 110 contrários. 
PT, Novo, PC do B, PSB, PSOL e 
Rede orientaram votação contra 
o texto. No Senado, foram 46 
favoráveis e 23 contra.

Uma das bancadas que se po-
sicionaram contra a aprovação 
foi justamente o Podemos, par-
tido do relator Marcos do Val 
(Podemos-ES). O PT também se 
posicionou contra. O texto segue 
para sanção presidencial.

A sessão havia sido suspensa 
na segunda (11), após pressão 
do centrão contra a decisão do 
relator de suprimir o dispositivo 
que previa a obrigatoriedade de 

DIVULGAÇÃO

A proposta foi aprovada com o voto favorável de 324 deputados federais contra 110 contrários

execução das programações in-
cluídas ou acrescidas por emen-
das de relator.

O trecho havia sido incluído por 
Do Val durante a tramitação da 
proposta na CMO (Comissão Mis-
ta do Orçamento) e foi aprovado 
em 29 de junho pelo colegiado. 
No entanto, o próprio relator de-
cidiu retirar a obrigatoriedade, 
após pressão e articulação do 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

A supressão desagradou a par-
tidos de centro, que buscaram 
reverter a medida até momentos 
antes da votação. Com a resis-
tência, no entanto, desistiram de 
resgatar o dispositivo.

Alguns parlamentares, como 
o senador Oriovisto Guimarães 
(Podemos-PR), chegaram a 
apontar que a impositividade não 
havia sido totalmente retirada 

do projeto, uma vez que outro 
trecho prevê que o governo faça 
uma “reserva” para o pagamento 
das emendas de relator.

No entanto, a visão geral dos 
parlamentares é que esse dis-
positivo não significa a obri-
gatoriedade do pagamento e 
sim que haverá disponibilidade  
de recursos.

O acordo foi anunciado pelo 
líder do governo no Congresso, 
Eduardo Gomes (PL-TO), no início 
da sessão. Segundo ele, houve o 
entendimento de que a legislação 
sobre emenda de relator ainda 
carece de uma regulamentação 
e de discussão mais aprofunda-
da na CMO e nas comissões da 
Câmara e do Senado.

O artigo tinha sido formulado 
diante do cenário de favoritismo 
do ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) na corrida presiden-

cial. Lula é crítico das emendas 
de relator, que sustentam as ne-
gociações políticas no governo do 
presidente Jair Bolsonaro (PL).

Os cálculos preliminares indi-
cam que, no próximo ano, es-
ses recursos devem somar cerca 
de R$ 19 bilhões no Orçamen-
to. Esse valor, no entanto, só 
deve ser definido no projeto de 
Orçamento, a ser discutido no  
segundo semestre.

As emendas parlamentares são 
usadas por deputados e sena-
dores para destinar dinheiro do 
Orçamento federal para obras e 
projetos em suas bases políticas.

As emendas de relator não são, 
hoje, consideradas impositivas. 
Essa característica, que trans-
forma o uso dos recursos em 
uma exigência, é aplicada atu-
almente às emendas individuais  
e de bancada.

ELEIÇÕES

A Polícia Federal (PF) editou 
uma série de atos normativos 
internos abordando as atua-
ções para dar proteção a can-
didatos nas eleições deste ano. 
Além de preparar profissionais 
e capacitar equipes, ela está 
distribuindo viaturas blindadas 
em todas as superintendências 
regionais, conforme nota divul-
gada hoje (12), em Brasília.

“A operação terá início após 
a homologação em convenção 
partidária da candidatura, em 
observação à legislação vigente 
(que tem o prazo para acon-
tecer entre 20 de julho e 5 de 
agosto do corrente ano). Serão 
mais de 300 policiais envolvi-
dos entre aqueles que com-
porão as equipes dedicadas de 
proteção e aqueles das unida-
des especializadas que apoia-
rão as equipes dedicadas às 
visitas dos candidatos aos seus 
respectivos estados”, detalhou 
a PF ao informar que carros VIP 
serão utilizados por candidatos 
em seus deslocamentos. 

A seleção dos policiais fe-
derais foi feita tendo por 
base a experiência na prote-
ção à pessoa, bem como sua  
capacidade operacional.

“As equipes de cada candida-
to estão sendo formadas com 
fundamento em análise de ris-
co feita por grupo de inteligên-
cia policial que atuará durante 
todo o período eleitoral”, expli-
cou a PF ao acrescentar que 
“fatores sociopolíticos” subsi-
diarão as ações das equipes 
de proteção.

Ainda segundo a Polícia 
Federal, todas unidades es-
pecializadas em proteção à 
pessoa foram “alinhadas téc-
nica e doutrinariamente” du-
rante o ano de 2021, e, desde 
então, mais de 160 policiais 
federais foram formados na 
Academia Nacional de Polícia 
por meio do Curso Básico de  
Proteção à Pessoa.

Lula reafirma apoios no Amazonas e destaca ZFM
DIVULGAÇÃO

O senador classificou o encontro como extremamente produtivo para garantir o futuro da indústria no Amazonas

O senador Omar Aziz (PSD), 
e o ex-presidente Lula (PT) 
se reuniram na manhã desta 
terça-feira (12) em Brasília. 
Entre os assuntos abordados 
no encontro, discutiram sobre 
a defesa da Zona Franca de 
Manaus (ZFM) e projetos para 
o país. No fim deste mês, Lula 
tem uma visita programada 
no Amazonas, sendo líder 
nas pesquisas de intenções 
de votos para a Presidência 
da República, assim como o 
Omar para o senado.

Os deputados federais Sid-
ney Leite e Marcelo Ramos, 
ambos do PSD, estiveram 
presentes na reunião, além 
do presidente estadual do 
PT-AM, deputado Sinésio 
Campos. O deputado federal 
Zé Ricardo e a presidente na-
cional do PT, Gleisi Hoffmann, 
também participaram do en-
contro estratégico

O ex-presidente e o senador 
já se reuniram neste primeiro 
semestre, inclusive em Ma-
naus. No entanto, esta últi-
ma reunião em Brasília selou 
a ‘dobradinha’ PT e PSD no 
Amazonas. Lula já declarou 
que “Omar Aziz é um grande 

PT NO AMAZONAS 

companheiro” e confirmou que 
estará junto ao parlamentar 
na sua disputa pela reeleição  
ao Senado. 

O senador classificou o encon-
tro como extremamente produ-
tivo para garantir o futuro da 
indústria no Amazonas. “Uma 
das grandes preocupações que 
temos em Manaus e no Amazo-
nas é a insegurança jurídica que 
a Zona Franca de Manaus sofre. 
Eu tenho certeza que o senhor 
será o novo presidente do Brasil 
e vai nos ajudar a trazer novos 
segmentos ao polo industrial, 
como foi na sua época”, declarou 
Omar à Lula.

“Eu tenho certeza que o povo 
de Manaus sabe que quando eu 
fui presidente prorroguei por 
dez anos o funcionamento da 
Zona Franca e depois a compa-
nheira Dilma prorrogou por mais 
50 anos. Não há hipótese de se 
acabar com a Zona Franca. Eu 
trabalho para o companheiro 
Omar Aziz continuar sendo o se-
nador da República, pois é muito 
importante não só para assegu-
rar a Zona Franca de Manaus, 
mas para me ajudar a governar”,  
destacou Lula.

.
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Congresso aprova salário  
mínimo de R$ 1.294 para 2023
O valor representa um 
aumento de 6,77% sobre 
o salário mínimo deste 
ano, que é de R$ 1.212

DIVULGAÇÃO

O reajuste está abaixo da inflação prevista para este ano

O Congresso aprovou na 
última terça-feira (12) 
a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) de 

2023, que serve de base para a 
Lei Orçamentária Anual (LOA). 
A LDO prevê salário mínimo de 
R$ 1.294 para o ano que vem. O 
valor representa um aumento 
de 6,77% sobre o salário mínimo 
deste ano, que é de R$ 1.212.

O reajuste está abaixo da in-
flação prevista para este ano. 
Economistas do mercado finan-
ceiro preveem que o IPCA deve 
fechar o ano com alta de 7,67%, 
de acordo com o Boletim Focus, 
do Banco Central. 

No documento enviado ao 
Congresso, o crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) para 
2023, 2024 e 2025 é estimado 
em 2,5%. A previsão para a taxa 
Selic é de 10% em 2023, 7,7% em 
2024 e 7,1% em 2025.

Os parlamentares tornaram 
obrigatória a reserva de recur-
sos para o orçamento secreto 
e abriram a possibilidade de o 
Legislativo definir qual proje-
ção usar para a inflação, que 
corrige o teto de gastos, a regra 
que limita o crescimento das 
despesas do governo. Na Câ-
mara, foram 324 votos a favor e 
110 contra. No Senado, o placar  
foi 46 a 23.

A sessão do Congresso para 
votar a LDO começou ainda na 
última segunda-feira (11) mas 
uma  polêmica no plenário fez 
o presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), adiar a 
votação para esta terça. 

O relator, senador Marcos 
do Val (Podemos-ES), retirou 
do texto  a impositividade das 
emendas de relator, que com-
põem o orçamento secreto, o 
que desagradou ao Centrão. 

Por outro lado, a oposição 
e senadores independentes 
apontaram que suprimir esse 
trecho da proposta não aca-

bava de vez com a obrigatorie-
dade do orçamento secreto, já 
que a determinação para que 
o governo reserve recursos na 
LOA para pagar essas emendas  
foi mantida. 

Os partidos que orientaram 
suas bancadas a votar contra 
foram PT, PCdoB, Novo, Rede, 
PSOL e Podemos.

A LDO também autoriza o 
presidente da Comissão Mista 
de Orçamento (CMO), deputa-

do Celso Sabino (União Bra-
sil-PA), a fazer indicações das 
emendas do orçamento secreto. 
Até então, apenas o relator da 
LOA, que neste ano é o senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), tinha  
essa prerrogativa.

Por meio do orçamento se-
creto, revelado no ano passado 
pelo Estadão, o governo Bolso-
naro distribui verbas a aliados, 
sem transparência, em troca de  
apoio parlamentar. 

Neste ano, foram R$ 16,5 bi-
lhões em emendas de relator-ge-
ral. Em 2023, o valor deve atingir  
R$ 19 bilhões. 

Inflação e Pib 
Em seu parecer, do Val afirma 

que os PLDOs têm apresentado 
expectativas de inflação aquém 
das observadas desde anos an-
teriores e pontua que manterá 
as previsões abaixo das expec-
tativas de mercado para a LDO 

deste ano. 
“O viés altista é justificado pelo 

comportamento da inflação no 
resto do mundo, alta do preço 
de commodities, dificuldades de 
regularização das cadeias glo-
bais de insumos, etc., além da 
influência da crise hídrica na 
safra brasileira”, justifica. 

O senador ainda defende ex-
pectativa de “continuidade do 
crescimento do PIB (Produto 
Interno Bruto)”

Cesta Básica de junho teve aumento de 4,17%
DIVULGAÇÃO

Em comparação ao mês passado, a cesta de junho de 2022 teve alta de 4,17%

PESQUISA 

Pelo quinto mês consecuti-
vo a cesta básica amazonense 
apresentou um aumento, de 
acordo com a pesquisa da Co-
missão de Defesa do Consumi-
dor da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (CDC/ALEAM). 

Em comparação ao mês pas-
sado, a cesta de junho de 2022 
teve alta de 4,17% chegando ao 
total de R$ 323,97. 

“A cesta básica acumula alta 
impulsionada pelo preço do pe-
tróleo, gás natural e de insumos 
agrícolas, como fertilizantes, 
defensivos e da instabilidade 
no mercado internacional. A 
cesta básica chegou ao seu 

maior valor em junho de 2022”, 
disse o presidente da CDC/
ALEAM, deputado estadual 
João Luiz. 

Coleta
A coleta de dados foi rea-

lizada em 10 supermercados, 
localizados nas zonas Leste e 
Norte da capital amazonense. 
Ao todo, 26 itens foram sele-
cionados, sendo que o sabão 
em pó (+20,32 %), sabão em 
barra (+17,61%), desinfetante 
(+14,59%), sabonete (+12,60%), 
macarrão (+12%) e linguiça ca-
labresa (+11,14%) tiveram alta 
nos preços.

Na contramão do aumento do 
valor de alguns produtos, a pes-
quisa da CDC/ALEAM também 
aponta que o arroz (-7,84%), 
cartela de ovos (-5,01%), o 
sal de cozinha (-4,58%), o 
detergente (-4,48%), a água 
sanitária (-4,15%) e o cre-
me dental (-2,25%) ficaram  
mais baratos. 

Dados
Em junho de 2022, a cesta 

básica chegou ao valor médio 
de R$ 323,97, enquanto, em 
maio deste ano, o preço mé-
dio chegou ao montante de 
R$ 311,00.

Economia
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Presidente da FIEAM aponta 
retomada de produção no PIM
O Polo Industrial de Ma-
naus  registrou no primeiro 
quadrimestre do ano mon-
tante de R$ 52,68 bilhões

O presidente da Federação 
das Indústrias do Estado 
do Amazonas (FIEAM), 
Antonio Silva, durante a 

coletiva de imprensa promovida 
pela Associação Brasileira dos 
Fabricantes de Motocicletas, Ci-
clomotores, Motonetas, Bicicletas 
e Similares (Abraciclo), na últi-
ma  terça-feira (12) no Novotel, 
destacou o aumento da produ-
ção industrial da Zona Franca 
de Manaus, em especial do Polo 
de Duas Rodas, com potencial 
de demanda ainda reprimida do  
mercado brasileiro. 

“Estamos apenas começando a 
retomada da normalidade frente 
a uma avalanche que derrubou 
a atividade econômica em todos 
os setores, ainda com entraves 
diante do cenário desafiador. Isso 
em meio a uma inflação em cresci-
mento no mundo com o cenário de 
guerra e de escassez de matérias-
-primas e commodities básicas”, 
frisou Silva. 

O Polo Industrial de Manaus 
(PIM) registrou no primeiro qua-
drimestre do ano montante de R$ 
52,68 bilhões e 105 mil empregos, o 
que representa uma alta de 8,96% 
de lucro em relação ao mesmo 
período de 2021 (R$ 48,35 bilhões).

O segmento de Bens de Infor-
mática do Polo Eletroeletrônico 
segue ocupando a liderança de 
faturamento, R$ 17 bilhões no 
quadrimestre e crescimento de 
29,22% comparado ao ano de 2021, 
entre todos os subsetores do PIM. 
Já o Polo de Duas Rodas se desta-
cou com o faturamento de R$ 7,77 
bilhões e crescimento de 37,44%.

Segundo a Abraciclo, a nova 
perspectiva do setor é produzir 
1.320.000 unidades nas fábricas 
instaladas no PIM. O volume é 
10,5% superior às 1.195.149 mo-

DIVULGAÇÃO

Foram registrados mais de 105 mil empregos no PIM 

tocicletas fabricadas em 2021. A 
projeção inicial era de produzir 
1.290.000 unidades, com cresci-
mento de 7,9%. 

Marcos Fermanian, presidente 
da Abraciclo, aponta os fatores que 
levaram a associação a elevar a 
expectativa de produção. “As uni-
dades fabris retomaram o ritmo das 
linhas de montagem e registram 
crescimento sustentável durante 
o primeiro semestre”, explica.

“Somado a isso, temos um mer-
cado com tendência de alta, com 
o avanço dos serviços de entrega 
(delivery), o maior uso da motoci-

cleta nos deslocamentos urbanos, 
além do fator aumento dos preços 
dos combustíveis”, complementa. 

Produção
No primeiro semestre foram 

produzidas 671.293 motocicletas 
no Polo de Manaus. O volume é 18% 
superior ao registrado no mesmo 
período do ano passado (568.863 
motocicletas). Segundo a Abraci-
clo, esse é o melhor resultado para 
os seis primeiros meses do ano 
desde 2015 (697.540 unidades).

Em junho, 101.695 motocicle-
tas saíram das linhas de mon-

tagem, queda de 21,6% na com-
paração com maio (129.781 
unidades) e de 3,6%, em relação 
ao mesmo mês do ano passado  
(105.450 motocicletas). 

A retração já era esperada devido 
ao início das férias coletivas. “As 
fábricas aproveitam essa parada 
para realizar as manutenções e os 
ajustes necessários em suas linhas 
de montagem”, explica o executivo. 

Mercado por região
A região Norte registrou o maior 

crescimento porcentual no volume 
de licenciamentos de motocicletas 

no primeiro semestre. No total, fo-
ram emplacadas 76.798 unidades, 
alta de 40,7% na comparação com 
o mesmo período do ano passado 
(54.587 motocicletas).

Em números absolutos, a lide-
rança no ranking de emplacamen-
tos é da região Sudeste (245.434 
motocicletas licenciadas e 38,6% 
do total do mercado). 

Na sequência, ficaram Nordeste 
(189.530 unidades e 29,8% do mer-
cado), Norte (76.798 motocicletas 
e 12,0%), Sul (63.657 unidades e 
10%) e Centro Oeste (61.146 mo-
tocicletas e 9,6%)

Prefeitura alinha planejamento 
para 1ª Feira de Pesca Esportiva

Euro atinge mesmo 
valor que o dólar

DIVULGAÇÃO

O evento visa proporcionar oportunidades de negócios

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal do Trabalho, Em-
preendedorismo e Inova-
ção (Semtepi), participou, 
na manhã da última  terça-
-feira (12), da reunião de 
planejamento da 1ª Feira de 
Pesca Esportiva, Ecoturis-
mo e Turismo de Aventura 
na Amazônia (FPEA). 

O evento acontecerá en-
tre os dias 18 e 20 de agosto, 
no Centro de Convenções 
Vasco Vasques, na zona 
Centro-Sul da cidade.

O evento tem como pa-
trocinador máster a Pre-
feitura de Manaus, e visa 
proporcionar oportuni-
dades de negócios para 
impulsionar o segmento 
de pesca, dar visibilidade 
aos pequenos e médios 
empreendedores, além 
de possibilitar networking 
com especialistas de eco-
turismo no país. 

A iniciativa é realizada 

AMAZÔNIA PRIMEIRA VEZ EM 20 ANOS

pelo Conselho de Desen-
volvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico 
de Manaus (Codese). 

Ao todo, 175 expositores 
estão confirmados para 
participar do evento. A ex-
pectativa é de que a feira re-
ceba mais de 15 mil pessoas. 

A atividade turística de 

pesca atrai mais de 30 mil 
participantes de todo o 
mundo, durante a tempo-
rada de julho a fevereiro no 
Amazonas, movimentando 
em torno de R$ 400 mi-
lhões no setor.

“Estamos apoiando esse 
projeto, pela grande im-
portância para o desen-

volvimento econômico na 
nossa cidade. A Prefeitura 
de Manaus, por meio da 
Semtepi, está organizando 
um estande amplo, para 
atrair visitantes e mostrar 
o potencial da nossa re-
gião”, destacou a diretora 
de Orçamento e Finanças 
da Semtepi, Daniele Lobo.

A taxa de câmbio do 
euro e do dólar atin-
giu a paridade pela 
primeira vez em duas 
décadas na última 
terça-feira (12). 

A última vez que 
isso ocorreu foi em 
15 de julho de 2002, 
data em que a mo-
eda europeia voltou 
a superar a norte-
-americana. 

Segundo dados da 
Blomberg, as duas mo-
edas estrangeiras atin-
giram o mesmo valor às 
6h45 da manhã (ho-
rário de Brasília), após 
uma desvalorização do 
euro de 0,4%. 

A desvalorização da 
moeda europeia fren-
te à norte-americana 
vem sendo acentuada 
em um contexto de 
temores de recessão 
em território europeu, 
alimentados pelos al-
tos índices inflacio-
nários e pelas preo-

cupações energéticas 
impulsionadas pela 
guerra na Ucrânia.

Em contrapartida, a 
moeda dos EUA segue 
em alta por conta das 
expectativas de que 
o banco central dos 
Estados Unidos, o Fe-
deral Reserve (Fed), 
permaneça agressivo 
ao dar continuidade 
à elevação das taxas 
de juros, encorajando 
investidores a se re-
fugiarem na moeda. 

O euro já havia se 
aproximado na pari-
dade na última sex-
ta-feira (8), mas o 
movimento não se 
consolidou. 

Na última terça-
-feira, no entanto, 
investidores chega-
ram a negociar um 
dólar por um euro, 
índice da referente à 
maior cotação dian-
te da divisa europeia  
desde 2002.
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Maiara Ribeiro

Balsas e dragas voltaram a na-
vegar pelo rio Madeira em 
decorrência do garimpo ilegal. 
Ao Em Tempo, o Conselho 

Nacional das Populações Extrativis-
tas informou, nesta segunda-feira 
(12) que garimpeiros voltaram à ativa 
mesmo após a Polícia Federal, em 
novembro do ano passado, destruir 

131 balsas em operação conjunta com 
o Instituto Brasileiro do Meio Am-
biente (Ibama). 

Uma fonte que preferiu não se 
identificar, por já ter sido ameaçada 
de morte por garimpeiros, informou 
à reportagem que em Manicoré (dis-
tante a 342 quilômetros de Manaus) 
as cerca de 100 balsas nunca foram 
embora. Segundo a fonte, garimpeiros 
se esconderam juntamente com seus 
maquinários na mata, e em igarapés 
próximos, durante a operação da PF.

“Quando houve a operação, muitos 
garimpeiros tiraram todos os ma-
quinários com medo de perder e 
deixaram só as balsas, que foram 
queimadas pela PF, esconderam 
esses maquinários e foram para a 
cidade [Manicoré] e para Manaus. 
E depois que passou a ação, eles 
voltaram e agora já está do mesmo 

jeito”, relata.
Ainda de acordo com a fonte, não 

se sabe se há uma equipe da Polícia 
Federal para fazer fiscalização na 
região. Ademais, a região do rio Ma-
deira nas proximidades de Manicoré 
e Borba possui uma unidade de con-
servação ambiental - inclusive, com 
tabuleiros de quelônios - e, segundo 
a ativista, as autoridades estaduais e 
municipais fazem vista grossa para o 
garimpo ilegal. 

“Aqui é terra sem lei, pois a gente 
denuncia e nada acontece. A po-
pulação denuncia para a Secreta-
ria de Meio Ambiente (Sema), nas 
secretarias do município e eles 
não fazem fiscalização quanto ao  
garimpo”, completou.

PF nega denúncias
O sentimento de insegurança é o 

que faz com que ativistas ambien-
tais denunciem o crime ilegal nas 
regiões e cobrem fiscalizações dos 
órgãos públicos. 

Procurada pela reportagem, 
a Polícia Federal do Amazonas 
(PF-AM) informou que, até o 
momento, não recebeu nenhu-
ma denúncia sobre a chegada 
de balsas e dragas na região do 
rio Madeira e que, além disso, 
qualquer informação que seja 
importante para ser exposta à 
população será enviada em nota 
à imprensa. 

Já a Secretaria de Segurança 
Pública do Estado do Amazonas 
(SSP-AM) informou por meio de 
nota que está à disposição dos 
órgãos federais para a realiza-
ção de fiscalizações, porém, não 
afirmou e nem negou que as 
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Venezuelano suspeito de matar 
compatriota é preso em Roraima

Corpo de mulher é 
encontrado no Distrito

REPRODUÇÃO

Suspeito recebia ajuda financeira do casal compatriota

   Suyanne Lima

O venezuelano Andres 
Eduardo Munoz Pinto, de 
31 anos, foi preso nesta 
terça-feira (12) em uma 
praça na cidade de Boa 
Vista, em Roraima. O ho-
mem é o principal suspeito 
do homicídio da também 
venezuelana Yeimy Yeni-
leth Rodriguez, de 27 anos, 
assassinada com mais de 
10 facadas na última ter-
ça-feira (5). 

O crime ocorreu den-
tro de uma residência no 
beco Asa Branca, nas pro-
ximidades da avenida Rio 
Negro, no bairro Mauazi-
nho, Zona Leste de Ma-
naus. A vítima passava o 
dia sozinha, cuidando da 
residência, em uma vila 
chamada “Sebastiana”, e 

PRISÃO VIOLÊNCIA

o marido passava o dia  
fora trabalhando.

De acordo com a dele-
gada Débora Barreiros, da 
Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (Dehs), o suspeito era 
ajudado financeiramente 
pela vítima e seu esposo. 

A autoridade policial tam-
bém informou que o de-
sejo da mulher era trazer 
a filha para Manaus e, por 
isso, guardava dinheiro  
na residência.

Populares que passa-
vam pelo local teriam se 
deparado com o corpo 

de Yeimy e, diante disto, 
chamaram a polícia que, 
ao chegar na residência 
e constatar o fato, ini-
ciou buscas na área mas 
não encontrou o autor  
do crime.

As câmeras de seguran-
ça da localidade flagra-
ram o momento em que 
Andres suspostamente 
fugiu após o crime e a 
imagem dele foi divulga-
da como procurado na  
sexta-feira (8).

A prisão foi realizada 
por equipes da Divisão 
de Inteligência e Captu-
ra (DICAP) de Roraima e 
equipes da Delegacia Es-
pecializada em Homicí-
dios e Sequestros (DEHS). 
Mais detalhes da ação 
ainda serão repassados  
pela especializada.

Suyanne Lima

O corpo de uma mulher, 
ainda não identificada, foi 
encontrado na manhã 
desta terça-feira (12), na 
avenida Danilo Areosa, no 
bairro Distrito Industrial 1, 
na Zona Sul de Manaus. 
A mulher usava duas tor-
nozeleiras eletrônicas.

De acordo com a polícia, 
a mulher foi encontrada 
em uma área de mata 
por pessoas que passa-
vam pela localidade, por 
volta das 7h da manhã. 
O corpo estava coberto 
por um lençol e com os  
pés expostos.

A mulher apresentava 
sinais de tortura. Ela es-
tava com as mãos amar-
radas e várias marcas de 
espancamento pelo cor-
po. A polícia acredita que 
ela tenha sido morta em 

outro local e apenas “de-
sovada” no ponto onde 
foi encontrada. Uma das 
tornozeleiras eletrônicas 
estava rompida.

Após a perícia, o corpo 
foi encaminhado para o 
Instituto Médico Legal 
(IML), onde irá passar 
por exame de necropsia e 
será liberado aos familia-
res após a identificação.

O caso será investigado 
pela Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

Outro corpo foi encon-
trado na manhã desta 
terça-feira na Praia 
Dourada, bairro Taru-
mã. A vítima tinha sinais  
de tortura.

A vítima estava com as 
mãos e pés amarrados 
apresentado várias mar-
cas de espancamento 
pelo corpo

PF nega denúncias 
sobre dragas no rio Madeira

De acordo com a asses-
soria do órgão, uma nota 
será enviada à imprensa 
caso haja a confirma-
ção. Moradora diz que 
dragas nunca saíram

balsas estejam nas regiões do 
rio Madeira para o garimpo ilegal.

O assessor do Conselho Nacio-
nal das Populações Extrativistas 
(CNS), Clodoaldo Pontes, afirmou 
que o governo federal é passi-
vo e faz pouco caso da invasão 
das balsas nos rios onde vivem 
as comunidades, bem como o 
governo do Estado do Amazo-
nas, que também não toma ne-
nhuma medida para inibir a in-
vasão dos garimpeiros nos rios  
dos Amazonas.

 “A falta de ação do governo do 
Estado do Amazonas é um des-
caso com a biodiversidade, com 
o modo e a cultura de vida das 
populações tradicionais extrati-
vistas, que vivem da sociobiodi-
versidade nos territórios prote-
gidos do Estado”, disse Pontes.

BRUNO KELLY/ GREENPEACE

Balsas e dragas 
nunca saíram do 
rio Madeira, nas 
proximidades de 
Manicoré, segun-
do moradores do 
município
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A escola municipal Antônio 
Matias Fernandes, locali-
zada na rua 2 de Agosto, 
no bairro da União, Zona 

Centro-Sul de Manaus, entrou na 
reta final das ações de reforma e 
será entregue em 30 dias. Nes-
ta terça-feira (12), o prefeito de 
Manaus, David Almeida, realizou 
a última vistoria técnica na uni-
dade, que não recebia reparos em 
sua estrutura há 15 anos.

A unidade de ensino recebeu 
reforma na rede elétrica, hidráu-
lica e estrutural. Além disso, no-
vas salas e estruturas adaptadas 
para Pessoas com Deficiência 
(PcDs) foram construídas para 
ampliar o atendimento.

De acordo com o gestor mu-
nicipal, a escola agora está com 
o padrão estabelecido pela pre-
feitura, que busca transformar 
a Educação de Manaus em uma 
das melhores do país.

“Aproveitamos a manhã desta 
terça-feira para realizar a última 
vistoria na escola municipal An-
tônio Matias Fernandes, que está 
totalmente reformada, ampliada 
e recuperada. É uma nova esco-
la segundo a gestora, dentro do 
padrão de qualidade estabelecido 
pela gestão para as nossas esco-
las municipais. Essa é mais uma 
ação da Prefeitura de Manaus, 
que está trabalhando para trans-
formar a Educação da cidade em 
uma das melhores do Brasil”, en-
fatizou o prefeito David Almeida.

Segundo a Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), a escola 
será entregue à população em 
até 30 dias. A informação foi 
comemorada pela aposentada 

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

Prefeito David Almeida 
realizou uma vistoria téc-
nica na unidade da Zona 
Centro-Sul, que estava 
há mais de 15 anos sem 
receber reformas

Prefeito David Almeida vistoria reforma da escola municipal Antônio Matias Fernandes

Escola municipal reformada 
será entregue em 30 dias

Eliana Cavalcante, que há mais 
de 40 anos é moradora do bairro 
da União.

“A gente se sente muito feliz 
com essa reforma. Agradeço a 
Deus e ao prefeito David Almei-
da pelo trabalho. Nunca tivemos 
uma reforma dessas e estamos 
maravilhados com a nova cara do 
colégio. O nosso bairro da União 
merece. Eu moro bem em frente 
à escola e agora estou vendo de 
perto a reforma e sinto vontade 
de chorar ao ver essa lindeza. Eu 
nunca vi um trabalho tão bem-
-feito e carinhoso como esse 
realizado no bairro, e as nossas 
crianças não tinham essa mara-
vilha de colégio. É uma alegria e 
uma nova realidade. Só tenho que 
agradecer ao prefeito por olhar 
por nós”, finalizou a moradora 
Eliana Cavalcante. 

Fortalecimento do ECA
Para fortalecer, sensibilizar e 

proporcionar informações aos 
alunos do município sobre o Es-
tatuto da Infância e Adolescência 
(ECA), e com isso levá-los a enten-
der que toda criança e adolescente 
têm direitos e deveres que estão 
discriminados no estatuto, a Pre-
feitura de Manaus realizou ação na 
Escola Municipal Paulo Pinto Nery.

O diretor do Departamento 
Geral dos Distritos (DEGD), da 
Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed), Evaldo Bezerra, 
que participou da abertura da 
programação, destacou que isso 
faz parte do trabalho da gestão 
do prefeito David Almeida.

“Todo esse trabalho de cons-
trução, que será desenvolvido 
ao longo deste mês, visa  pro-
porcionar a cada criança, a cada 

adolescente, as condições viáveis 
para que consigam se desenvol-
ver na vida e ter uma qualidade 
de vida melhor e é isso que a 
nossa secretária Dulce Almeida e 
o nosso prefeito David tem tra-
balhado juntamente com toda a 
equipe, para que eles tenham em 
todos os nossos espaços escola-
res todas as condições possíveis 
para poder se desenvolverem”, 
explicou Evaldo.

A atividade acontecerá de for-
ma simultânea nas 510 unidades 
de ensino da Prefeitura de Ma-
naus. Membros que trabalham 
diretamente com causas da área 
de infância e adolescente do Tri-
bunal de Justiça do Amazonas 
(TJ-AM), como juízes, promoto-
res e procuradores, de órgãos de 
controle e de assistência em âm-
bito estadual, farão momentos de 

discussão sobre pontos do ECA.
“Por incrível que pareça muita 

gente não conhece essa lei, então 
precisamos divulgá-la, precisa-
mos falar sobre isso para nos-
sos alunos, de uma forma leve 
e que eles entendam. E como 
esse tema do aniversário do es-
tatuto já está no calendário da 
secretaria e também na proposta 
pedagógica do currículo escolar. 
Nesse período, de 11 a 29 de ju-
lho, todas nossas unidades farão 
várias atividades de acordo com 
as suas possibilidades, entre elas: 
roda de conversa, vídeos, lei-
tura do estatuto, vão promover 
palestras e outras coisas mais”, 
explicou Eliana Hayden, coorde-
nadora das ações de Prevenção e 
Enfrentamento às Violações dos 
Direitos Humanos de Crianças e 
Adolescentes da Semed

Moradores do Alvorada impedem instalação de medidores
DIVULGAÇÃO

Moradores atearam fogo em objetos e interditaram ruas do bairro

Moradores do bairro Alvo-
rada, Zona Oeste de Manaus, 
impediram que funcionários 
da Amazonas Energia insta-
lassem o novo Sistema de 
Medição Centralizada na rua 
12. Na manhã desta terça-
-feira (12), os populares ate-
aram fogo em objetos nas 
principais avenidas do bairro e 
se disseram indignados, clas-
sificando como “roubo” por 
parte da empresa nas contas 
de energia.

“Estamos cansados dessa 
empresa e de sermos rou-
bados. Uma prima minha se 
submeteu a instalar isso na 
rua da casa. A conta de energia 
veio com o valor em dobro”, 
disse o aposentado Antônio 
Santos, de 70 anos, morador 
da rua 15, que estava revoltado 
com a situação.

Quem também protestou 
contra a instalação dos me-
didores foi a dona de casa 
Mara Santana, 43 anos. Ela 
informou que trabalha com 
doces e precisa usar equipa-
mentos para a produção.

“A minha conta já vinha um 
absurdo e estou pagando. 

AMAZONAS ENERGIA

Agora, não vou me permitir 
ser saqueada por esse roubo 
na cara dura que essa empresa 
faz com a gente. Não aceito. 
Crio meus filhos com muito 
sacrifício e não vamos morrer 
de fome para pagar a Amazo-
nas Energia”, desabafou.

Boletim de ocorrência
Depois de serem expulsos do 

bairro, funcionários da Ama-
zonas Energia registraram um 
boletim de ocorrência no 10º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP). É a terceira vez que a 
Amazonas Energia é impedida 
de instalar o Sistema no bairro.

Liminar
Na Justiça, a concessioná-

ria entrou com um pedido de 
liminar, na última semana, no 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Amazonas (TJAM), solici-
tando que fosse proibido que 
a Assembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas (ALEAM) 
não remetesse o Projeto de Lei 
n.º 267/2022 ao Poder Execu-
tivo, que impede a instalação 
no Sistema de Medição Cen-
tralizada. A empresa alega ato 

ilegal e abusivo do Legislativo.
De acordo com um morador 

que pertence à comissão de 
representantes do bairro, os 
funcionários da concessio-
nária não foram agredidos e 
garantem que o Sistema de 
Medição Centralizada não en-
tra no Alvorada.

“Não agredimos eles. Esta-
mos lutando há dois meses 
para que isso não seja ins-
talado no bairro do Alvorada. 
Fizemos um acordo com eles, 
que tirem do bairro todo esse 
Sistema e nós, da comissão, 
não vamos deixar que aconte-
ça a instalação. Eles entraram 
na Philips, no brasileirinho, em 
ramais de baixa renda e não va-
mos deixar fazerem isso com 
o Alvorada”, afirmou.

Em nota, a assessoria da 
Amazonas Energia infor-
mou que não está instalan-
do os equipamentos SMC no  
bairro Alvorada.

Os serviços realizados são de 
revitalização e manutenção de 
rede, além de inspeções e lei-
tura ou qualquer outro serviço 
de rotina da Companhia com as 
devidas comunicações.
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Racismo é principal forma de 
discriminação em empresas

Líder do Estado Islâmico é morto pelos EUA em ataque

Levantamento ma-
peou principais for-
mas de discriminação 
no ambiente de traba-
lho no país e ao redor 
do mundo

Uma pesquisa feita pela 
empresa CEGOS, de trei-
namento e desenvolvi-
mento, com exclusividade 

para a CNN Brasil, mostra que 75% 
das empresas brasileiras apontam 
o racismo como principal discri-
minação no ambiente de traba-
lho, seguido por opiniões políticas 
(42%) e aparência física (37%).

Para o estudo, foram ouvidos 
mais de 4 mil profissionais de RH 
em sete países: Brasil, França, 
Alemanha, Itália, Grã-Bretanha, 
Espanha e Portugal. 

Ao redor do mundo: 82% dos 
entrevistados no mundo já tes-
temunharam alguma forma 
de discriminação no ambiente  
de trabalho.

De acordo com os números, 
é possível interpretar que a 
discriminação persiste forte-
mente apesar das leis existen-
tes. Nos países entrevistados, 
os funcionários mencionam 
a aparência física em primei-
ro lugar (46%), seguida pela 
idade (42%), racismo (41%) e  
gênero (38%). 

As pontuações são ain-
da maiores quando analisa-
das isoladamente as respos-
tas dos jovens que têm de 
18 a 24 anos, em cada uma  
dessas questões.

Aqui no Brasil, a maioria das 
pessoas (75%) acredita que o 
racismo é a forma mais comum 
de discriminação. Em seguida, 
42% acreditam que a principal 
razão de discriminação sejam 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Para o estudo, foram ouvidos mais de 4 mil profissionais

Maher al-Agal era uma das 5 principais lideranças do grupo jihadista

opiniões políticas.
Em terceiro lugar, com 37% 

das respostas, aparece a aparên-
cia física como principal forma 
de discriminação no Brasil. E as 
questões de gênero ocupam a 4 
posição, com 38% das respostas.

Um outro dado importante 
dessa pesquisa é que 63% dos 
colaboradores que participaram 
do levantamento disseram que já 
sofreram com pelo menos uma 
forma de discriminação. Em sua 
maioria, os atos são realizados 
primeiro por colegas e depois por  
gerentes diretos.

Violência 
A violência racial continua sen-

do um grave problema no país, 
indica o recém-divulgado 16° 
Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública. Os dados mostram que 

MORTE  

O líder do grupo territorista Estado 
Islâmico (Isis) na Síria, Maher al-Agal, 
foi morto por um ataque aéreo co-
mandado pelos Estados Unidos (EUA) 
na última terça-feira (12). 

Segundo o Comando Central das 
Forças Armadas dos EUA, ele foi al-
vejado por um drone durante uma 
operação ao noroeste do país. Em co-
municado, a agência estadunidense 
informou que um “alto funcionário” 
do grupo foi gravemente ferido. 

“Um alto funcionário intimamente 
associado a Maher ficou gravemente 
ferido durante o ataque. Um pla-
nejamento extensivo foi feito para 
esta operação para garantir sua exe-
cução bem-sucedida. Revisão inicial 
indica que não houve vítimas civis”,  
diz a nota.

O Observatório Sírio para os Direitos 
Humanos, uma fonte de referência na 
região, confirmou que Agal foi morto 
no ataque. 

A morte ocorreu na região de Jin-
daris, próxima à fronteira da Síria com 
a Turquia. Maher al-Agal era uma 
das cinco principais lideranças do 
grupo, que luta contra o enfraque-
cimento diante da perda de líderes 

e de grandes extensões de território, 
desde 2019. 

O porta-voz do Comando Central do 
Departamento de Defesa, tenente-
-coronel Dave Eastburn, defende que 
“a remoção desses líderes do grupo 
terrorista interromperá a capacidade 
da organização terrorista de planejar 
e realizar ataques globais”.

O ataque ocorreu cinco meses após 
Abu Ibrahim al-Hashimi al-Qurayshi, 
então número um do grupo jihadis-
ta, ser morto pelos Estados Unidos 
ao norte da Síria. Em 2019, forças 
estadunidenses também mataram 
Abu Bakr al-Baghdadi, antecessor 
de al-Qurayshi. 

Biden também celebrou a expedi-
ção e a comparou com a operação 
que eliminou o líder geral do ISIS, 
Abu Ibrahim al-Hashimi al-Qurayshi, 
em fevereiro.

” Isso envia uma mensagem pode-
rosa a todos os terroristas que amea-
çam nossa pátria e nossos interesses 
ao redor do mundo”, escreveu Biden 
em um comunicado. 

“Os Estados Unidos serão implacá-
veis em seus esforços para levá-lo à 
justiça”, finaliza. 

pessoas negras ainda são a maio-
ria das vítimas de uma série de  
crimes violentos.

Entre as mortes violentas in-
tencionais, categoria que reúne 
homicídio doloso, latrocínio, le-
são corporal seguida de morte e 
mortes por intervenção policial, 
78% foram de negros e 21,7% de 
brancos. No Brasil, 56% da po-
pulação é negra, segundo o IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística).

No caso das mortes pela polícia, 
a diferença é ainda maior: 84% 
dos alvos são negros.

Em 2021, este índice apresen-
tou queda de 31% entre a popu-
lação branca, mas cresceu 5,8% 
entre os negros, em comparação 
ao ano anterior. Entre os próprios 
policiais civis e militares que são 
alvo de mortes violentas, a maio-

ria, 67,7%, também é negra. 
Já entre as vítimas de femi-

nicídio, 62% são negras e 37,5% 
são brancas. 

Outro dado alarmante é o da 
evolução da população carce-
rária. Em 2005, 58% dos presos 
eram negros e 40%, brancos. Em 
2021, a porcentagem de negros 
saltou para 67,5% e a de brancos 
caiu para 29%. 

Defensora pública no Rio de 
Janeiro, Lívia Casseres afir-
ma que a violência racial é um 
problema histórico que não foi 
efetivamente enfrentado pelo 
Estado. 

”Os dados do último anuário 
dão a dimensão da estruturali-
dade da coisa e da insuficiência 
de transformações meramente 
culturais, no campo do discur-
so”, diz

Médico é 
investigado 
por outros 6 
casos no RJ

ESTUPRO   

Polícia Civil do Rio inves-
tiga seis casos possíveis de 
abuso sexual por parte do 
médico anestesista Gio-
vanni Quintella Bezerra, de 
31 anos. 

De acordo com Barbara 
Lomba, delegada titular da 
Delegacia de Atendimento 
à Mulher (Deam) de São 
João de Meriti, na Baixada 
Fluminense, três possíveis 
vítimas já foram ouvidas.

“Duas vieram hoje, uma 
ontem e temos as três do dia 
10, do Hospital da Mulher, 
que têm indícios mais for-
tes”, afirmou em coletiva, 
na tarde da última terça-
-feira (12). 

Segundo ela, os dados 
tanto da vítima filmada pela 
equipe médica quanto das 
outras duas que passaram 
por procedimento cirúrgi-
co na presença de Giovanni 
no último domingo já estão  
na delegacia. 

Giovanni foi preso em 
flagrante na madruga-
da de segunda-feira (11), 
e teve a prisão converti-
da em preventiva nes-
ta terça, após audiência  
de custódia. 

Segundo Lomba, em de-
poimento, uma enfermeira 
contou que Giovanni pas-
sou a tratá-la de ríspida e 
intimidadora após suspei-
tar que ela o observava. 

“Ela relata que ele co-
meçou a se incomodar e, 
inclusive, a olhá-la de forma 
intimidadora. Ele tentava 
afastar as pessoas e exer-
cer poder sobre a equipe”, 
explicou a delegada
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O Vasco deixou bem en-
caminhada a contratação 
de Alex Teixeira. O ata-
cante se reuniu na ma-
nhã desta terça-feira (12) 
com o gerente de futebol 
Carlos Brazil, no CT Mo-
acyr Barbosa, e deu ok  
para negociação.

O clube agora vai con-
versar com o empresário 
do jogador e advogados 
para ajustar os detalhes 
finais. O contrato será até 
dezembro deste ano, com 
opção de renovação.

Alex chegou ao CT do 
Vasco por volta das 10h 
desta terça e se reuniu com 
Carlos Brazil para ouvir a 
oferta do clube. 

O encontro durou por 
volta de duas horas. Alex 
gostou do que ouviu e deu 
sinal verde para a direto-
ria e seu staff concluírem  
a negociação.

Alex está livre no merca-
do há duas semanas, desde 
que rescindiu com o Besi-
ktas, da Turquia, seu último 
clube na Europa.

O atacante foi procurado 
na semana passada pelo 
Vasco e, desde o início das 
conversas, demonstrou 
muita vontade de retornar, 
o que acabou facilitando  
a negociação.

A notícia agradou o tor-
cedor, pois o renúncio do 
retorno deixou o site Sócio 
Gigante, com instabilidade 
por alguns minutos.

“A torcida está empol-
gada com Alex Teixeira? 
Imagina”, escrevu o time 
informando sobre a edu-
foria vascaína na web. 

Alex passou quatro anos 
na China, com 68 gols pelo 
clube, e se transferiu para o 
Besiktas em agosto de 2021. 
Passou uma temporada na 
Turquia, marcou quatro 
gols em 31 jogos e rescindiu  
o contrato.

Bruna Oliveira 

Goiás e Atlético-GO, Ceará 
e Fortaleza, Santos e Co-
rinthians e, Flamengo e 
Atlético- MG são os due-

los que acontecem nesta quarta-
-feira (13), pelas oitavas de final 
da Copa do Brasil

O primeiro jogo, entre Atlético-
-GO e Goiás inicia às 19h, no 
estádio Hailê Pinheiro (Serrinha). 
Sem vantagens com o jogo de ida 
que aconteceu no dia 22 de junho, 
os dois times vão para a partida 
decisiva na competição. 

Vozão e Fortaleza entram em 
campo no Castelão, às 20h. Quem 
levou vantagem no jogo de ida foi 
o Fortaleza que abriu vantagem 
de dois gols contra o adversário. 

O meia-atacante do Ceará, Vina 
participou da coletiva de impren-
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sa. Durante a entrevista, o joga-
dor falou sobre a atitude que o 
Ceará precisa ter para sair de 
campo com a classificação na 
competição nacional.

“Nós temos que ter vontade e 
ímpeto desde o começo para ir pra 
cima do adversário, mas sabendo 
que do lado de lá também tem 
jogadores que podem decidir uma 
partida. Como a gente fala aqui: 
temos que atacar marcando. Te-
mos que ser inteligentes porque 
precisamos do resultado. Temos 
que impor nosso ritmo desde os 
primeiros minutos. A gente pre-
cisa de um gol para direcionar 
nosso jogo. Nós vamos buscar a 
classificação”, disse o meia.

Quem também joga com uma 
larga vantagem é o Corinthians 
que marcou 4 a 0 no último jogo 
contra o Santos. Desta vez, na 
Vila Belmiro, às 21h30, o Peixe 
precisa golear para seguir para 
as quartas. 

No CT Dr. Joaquim Grava, o 
Corinthians se reapresentou e 
iniciou a preparação para mais 
uma partida decisiva. Os atletas 

que atuaram por mais de 45 
minutos no jogo contra o Fla-
mengo permaneceram na parte 
interna do CT para um trabalho 
regenerativo. 

Os demais foram ao Campo 
2, onde iniciaram as atividades 
com o aquecimento e, na sequ-
ência, um treinamento de posse 
de bola em espaço reduzido. O 
técnico Vítor Pereira também 
organizou um treino de enfre-
tamento e, por fim, houve uma 
movimentação ofensiva com 
cruzamentos e finalizações.

O Atlético-MG está com vanta-
gem para cima do Flamengo que 
perdeu por 2 a 1 no Mineirão. Para 
isso, o Flamengo treinou forte no 
Ninho do Urubu. Agora, o time 
carioca precisa vencer por dois 
gols de diferença. Uma vitória 
por um gol de diferença leva o 
jogo para os pênaltis. 

O Galo joga em busca de nada 
menos que a décima vitória con-
secutiva pela competição. Atual 
campeão, o Atlético iniciou a sé-
rie de triunfos em 26 de agosto de 
2021, no jogo de ida das quartas 

de final, quando venceu o Flumi-
nense por 2 a 1, no Rio de Janeiro. 
O último revés sofrido no torneio 
foi no dia 4 de agosto, para o 
Bahia, nas oitavas de final da 
edição passada. Deste então, nas 
nove vitórias seguidas, o Atlético 
balançou as redes 21 vezes e 
sofreu apenas quatro gols.

Faturamento das equipes
Os 16 classificados para as oi-

tavas levaram para casa uma 
premiação de R$ 2,7 milhões. Os 
oito classificados para as quar-
tas vão receber R$ 3,45 milhões. 
A premiação para os quatro clas-
sificados às semifinais é de R$ 
7,3 milhões por time.

Na grande final, o vice vai re-
ceber R$ 23 milhões por ter 
disputado a decisão. Já o gran-
de campeão, além da taça e da 
vaga na fase de grupos da Copa 
Libertadores 2023, vai colocar 
R$ 56 milhões nos cofres. Lem-
bramos que todas as premiações 
se somam. O campeão pode ar-
recadar até R$ 73 milhões de 
premiação ao fim da caminhada.

Alex Teixeira 
aceita 
proposta 
do Vasco

Rodrigo Caio pode ficar 
até 9 meses fora do Fla 

O zagueiro Rodrigo Caio 
pode ficar até nove meses 
fora de ação do Flamengo, 
caso seja constatado um 
rompimento no ligamento 
cruzado anterior (LCA) do 
joelho esquerdo, em exa-
mes a serem realizados 
nesta terça-feira (12).

O jogador passou por 
uma avaliação inicial na 
tarde da última segunda-
-feira (11), após sair ma-
chucado no jogo contra 
o Corinthians, no final de 
semana. Num primeiro 
momento, a suspeita foi 
de problema no menis-

co, o que seria o menor  
dos problemas.

No entanto, Rodrigo re-
latou que ouviu um es-
talo em um movimento 
para receber uma bola, 
o que gerou a preocu-
pação com o ligamento. 
Caso seja constatada a 
lesão, o prazo de volta aos 
gramados costuma ser de 
seis a nove meses. 

No Rubro-Negro desde 
2019, o atleta vem sofren-
do com lesões nos últimos 
anos. Entre 2020 e 2021, 
com problemas muscu-
lares, somado à Covid-19, 

ele ficou fora de mais da 
metade dos jogos do time. 

Já neste ano, Rodrigo fi-
cou cinco meses sem jogar 
após uma artroscopia re-
alizada depois da final da 
Libertadores, que acabou 
infeccionando. Ele fez sua 
estreia apenas em maio, 
contra o Altos (PI), na Copa 
do Brasil e, desde então, 
atuou em 12 jogos.

Sem Rodrigo Caio, o Fla-
mengo enfrenta o Atlético 
Mineiro, na quarta-feira 
(13), às 21h30 (de Brasília), 
pelas oitavas de final da 
Copa do Brasil. Sem Rodrigo Caio, o Flamengo enfrenta o Atlético Mineiro

MARCELO CORTES / FLAMENGO

Os jogos que decidem os 
confrontos seguem até 
esta quinta (14)

Jogos da Copa do Brasil 
definem quartas de final

Os oito classificados 
para as quartas vão
receber R$ 3,45 milhões
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Os ingressos ainda não es-
tão disponíveis e as ven-
das devem ser anunciadas 
nas próximas semanas

   EM TEMPO

Intitulada como “A festa do ano”, 
a Fábrica de Eventos anunciou 
nesta terça-feira (12), um mega 
show com quatro atrações na-

cionais. O evento acontece no 
dia 24 de setembro na Arena  
da Amazônia.

Eclético e para todos os públicos, 
o evento traz para Manaus os ar-
tistas Jorge e Mateus, Matheus & 
Kauan, Luisa Sonza e Leo Santana.

Os ingressos ainda não estão dis-
poníveis e as vendas devem ser 
anunciadas nas próximas semanas.

Jorge e Matheus
Responsáveis por algumas das 

levadas mais animadas do serta-
nejo universitário, os goianos Jorge 
& Mateus, da cidade de Itumbiara 
(Goiás), ganharam projeção nacio-
nal e, hoje, são considerados uma 
das principais duplas do Brasil.

Se conheceram através de um 
amigo em comum, em 2005. Jor-
ge, estudante de Direito e Mateus, 
que cursava Agronomia, na épo-
ca, se apresentavam em festas e 
festivais musicais. Neste mesmo 
ano tiveram a oportunidade de 
cantarem juntos em um churras-
co e é aqui que começa a história 
de Jorge & Mateus.

São 14 anos de história. Recor-
distas de público, a dupla tem ar-
rastado multidões em suas turnês 
fazendo em média 200 shows por 
ano. Além de serem os brasilei-

Dois longas brasileiros e um 
alemão estreiam no Cine Casarão

Dia do Rock terá evento 
gratuito em Manaus 

DIVULGAÇÃO

Os ingressos podem ser adquiridos de forma antecipada nas redes sociais 

O Cine Casarão, localizado 
na Rua Barroso, 279, bairro 
Centro, Zona Sul de Manaus, 
recebe, nesta quinta-feira (14), 
três longas-metragens inédi-
tos: “Gyuri”, “Garota Inflamá-
vel” e “Os Primeiros Soldados”.

Os ingressos podem ser 
adquiridos de forma anteci-
pada pelo Instagram (@ca-
saraodeideias) ao preço de 
R$ 14 (inteira) e R$ 7 (meia). 
O primeiro filme a ser exibido 
na quinta, às 16h, será “Gyuri”, 
de Mariana Lacerda. Claudia 
Andujar se exilou no Brasil e 
dedicou sua vida à salvaguarda 
dos povos Yanomami após a 
Segunda Guerra Mundial.

Seu valioso acervo, sua mili-
tância incansável, seu passado 
de guerra e a vulnerabilidade 
atual dos indígenas são revistos 
por meio de diálogos de Andu-
jar com o xamã Davi Kopena-
wa e o ativista Carlo Zacquini, 
com a interlocução do filósofo 
húngaro Peter Pál Pelbart. O 
documentário será reexibido 
no sábado (16), às 17h30.

O segundo longa-metragem 
a ser exibido é ‘Garota Inflamá-

CINEMA LARGO SÃO SEBASTIÃO 

vel’, de Elisa Mishto, às 17h30. A 
perspicaz e mimada Julie é uma 
jovem com seu próprio mani-
festo: fazer nada. Não trabalha, 
não estuda, não tem amigos. 
Agnes é uma enfermeira ca-
sada e mãe de uma filha que 
se encaixa nas expectativas da 
sociedade sem pensar muito 
no tema. Até que ela conhece 
Julie. Juntas, elas começam 
uma rebelião que vai levá-las 

ao limite dos seus respecti-
vos mundos. A produção será 
reexibida na sexta-feira (15), 
às 19h.

A terceira estreia fica por con-
ta de “Os Primeiros Soldados”, 
de Rodrigo de Oliveira, às 19h30. 
Ainda na grade de programa-
ção do Cine Casarão, o público 
poderá assistir, na sexta-feira, 
às 17h30, a pré-estreia de “Rua 
Guaicurus”, de João Borges.  

Comemorado em todo o 
planeta no dia 13 de ju-
lho, o Dia Mundial do Rock 
vai ecoar alto em Manaus. 
Nesta quarta-feira (13) de 
18h às 22h, em um palco 
montado no largo São Se-
bastião, Centro, a realização 
do evento “Rock Não Tem 
Idade”.

A programação conta com 
quatro bandas, dentre elas 
a do cantor, guitarrista e 
compositor Kiko Zambian-
chi, conhecido mundial-
mente pela participação na 
banda Capital Inicial com o 
single “Primeiros Erros”.

No evento, que tem en-
trada franca, o público vai 
curtir desde clássicos do 
rock aos subgêneros do me-
tal. O diretor-presidente da 
Manauscult, Alonso Olivei-
ra, explica que a gestão do 
prefeito David Almeida está 
focada na difusão de even-
tos culturais na cidade, seja 
qual for o gênero musical.

“Estamos promovendo 
intervenções na sociedade 
por meio da cultura”, disse o 
diretor-presidente da Ma-

nauscult, Alonso Oliveira.
Segundo o organizador 

do “Rock Não Tem Idade”, 
Rogério Pimenta, o festival, 
que surgiu no ano de 2018, 
é considerado um evento 
com a participação de, em 
média, 6 mil pessoas.

“Durante a pandemia da 
Covid-19 tivemos que sus-
pender o evento, não foi 
possível reunir as tribos, 
fizemos apenas uma live 
para não passar em branco, 
mas, agora, graças a Deus 
e ao avanço da vacinação, 
poderemos celebrar e com 
segurança”, comentou.

Com quatro anos de reali-
zação, o evento trará nesta 
edição bandas que tocarão 
músicas autorais e covers, 
possibilitando que o públi-
co prestigie composições de 
bandas locais, bem como 
assistir a interpretações dos 
grandes clássicos do gênero 
musical celebrado.

Entre as bandas convida-
das estão: Banda Jezz, Ban-
da Good Felas, Luso Neto e 
Banda, e a atração nacional 
Kiko Zambianchi e banda.

Jorge e Mateus, Luisa Sonza e Leo 
Santana fazem show em setembro

REPRODUÇÃO 

ros mais seguidos no Spotify, as 
canções dos artistas foram exe-
cutadas em 61 países por mais de 
10 milhões de fãs, durante mais 
de 21 milhões de horas.

No Deezer, Jorge e Mateus tam-
bém são os artistas com mais 
seguidores do Brasil. Em 2016, a 
canção “Sosseguei” esteve en-
tre as mais tocadas nas rádios 
e hoje no YouTube contabiliza 
aproximadamente 380 milhões 
de views. São os únicos artistas 
sertanejos brasileiros com mais 
de 1 bilhão de plays no Spotify.

Na internet, Jorge & Mateus ba-

teram novos recordes de 10 mi-
lhões de inscritos no YouTube e 
mais de 4 bilhões de views no 
YouTube. Nas redes sociais, já são 
mais de 30 milhões de seguidores, 
contando com os perfis oficiais no 
Instagram, Facebook e Twitter.

Leo Santana
Conhecido como o “Gigante” – 

não só pelo tamanho, mas, pelo 
enorme talento e carisma, Léo 
Santana é um dos líderes e uma 
dos grandes representantes do 
pagode baiano.

Ele já esteve nas paradas de 

sucesso no início da carreira, com 
a música “Rebolation” – que o pro-
jetou nacionalmente – mas isso 
é fichinha pra quem se tornou – 
nos últimos anos – o artista que 
se mantém com status de uma 
das maiores promessas da música 
baiana, na atualidade, no Brasil.

Considerado como um dos mais 
populares cantores do país, Léo 
reúne fã clubes em 19 estados do 
Brasil + Distrito Federal e espalha 
seu “Estilo LS” por onde passa. Além 
disso, Léo também é um ícone nas 
redes sociais e contabiliza mais de 
17M de seguidores no seu perfil do 

Instagram, mais de 1,4 milhões de 
seguidores no Twitter, 1,5 milhões 
na sua página no Facebook, 2,3 mi-
lhões de inscritos no seu Canal no 
Youtube, além de mais de 4 milhão 
de ouvintes mensais no Spotify.

Luiza Sonza
A cantora está prestes a lan-

çar seu novo single “Cachorri-
nhas” em todas as redes sociais, 
programado para o dia 18 deste 
mês de julho. A jovem canto-
ra também é dançarina e possui 
milhões de seguidores em suas  
redes sociais.

O evento acontece no dia 24 de setembro na Arena da Amazônia



Foi no Studio 5 que a Apalu Eventos promoveu o show do 
Diogo Nogueira, no último sábado. Lotou o Studio! Numa pla-
teia - quase que, exclusivamente, feminina - que interagia 
com o cantor em todos as músicas. Diogo Nogueira faz o que 
sabe e o que gosta, canta feliz, canta lindo. Aliás, bicho boni-
to! As fotos mostram alguns que assistiram ao show de sam-
ba da Apalu Eventos.

 Manaus, quarta-feira 13 de julho de 2022 
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Diogo Nogueira

Yara e Joaquim Azevedo

Jória e Vicente Oliveira

Jean Carlos Paes

Hellen  Ricardo Onetty

Diego e Fernanda Bergamasco, entre 
Alberto e Sandra Saraiva

Raquel Bichara e Marlene Abrahim

APALU

Astrid e Douglas Chicre

Ana Lúcia e Romildo Oliveira

Paloma e Daniel Anzoategui

Larissa e Flávio Melo

Márcia Rizzato e Ramiro Fernandes 
Neto

Andrezza e José Mª Bichara Jr. Ezianne e Valério Luniere Patrícia e José Carlos Paiva

Jaqueline e Fábio Marques

Katia Medeiros e Janaína Duarte

Zuleika Rheinheimer e Éverton Silva

Carlinha e Adriano Leite

Fátima e Mário Assayag

Jackie e Jorge Wider, Andrea e Nilton 
Lins Jr.

Maisse Sobral e Adler Ismerim

Vera Barbato

Dacy e Ney Jeferson Barroso

Anaíde Marques

Mariana e Gabriel Pivoto

Monica e Laerte Antonaccio

Wagner Moreira e Yghor Palhano

Talita Gaioto

Kitty e Zacarias Bichara

Angela Garcia e Jorge Aguiar

Graça Tino e Laura Hagge
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TV Tudo

Está confirmada para o dia 29, na 
Record, a exibição do último capítulo 
das duas primeiras temporadas de 
“Todas as Garotas em Mim”.

Já em 1º de agosto, uma segunda-
-feira e durante toda essa primeira 
semana do mês, na mesma faixa das 
21h, será levado ao ar um compacto 
de “Reis”, com um resumo da primeira 
e segunda temporadas, “A Decepção” 

e “A Ingratidão”.

Mas ambas com a inserção de cenas 
inéditas para permitir um melhor en-
tendimento do que será apresentado 
a seguir.

Já para o dia 8 está estabelecida 
a estreia da terceira temporada, “A 
Rejeição”, totalmente gravada, assim 
como a 4ª e 5ª, “A Escolha” e “A Perse-

guição”, também já estão totalmente 
escritas e em processo de produção.

“A Conquista” virá depois delas. 

Mharessa Fernanda, Rayanne Mo-
rais, Caio Vegatti, Hall Mendes, Diego 
Kropotoff, Juliana Boller e Christine 
Fernandes são algumas novidades 
que já podem ser anunciadas em 
seu elenco.

É ele
Hoje tem Silvio Luiz no “Progra-

ma de Todos os Programas” nas 
redes sociais do R7.

Certeza de um programa com 
muitas surpresas, inclusive para 
o convidado. Às 18h, ao vivo.

Esforço
A ideia da HBO Max, após o 

anúncio do adiamento de suas 
novelas, é manter a maior parte 
do elenco de “Segundas Inten-
ções”.

Vários atores, é preciso des-

·Com participação es-
pecial do ator Luiz Da-
masceno como a criada 
Toinette, um clássico de 
Molière fará temporada 
no Teatro Viradalata, em 
São Paulo...

·... “O Doente Imaginário” 
estreia dia 14, com direção 
de Maria Eugênia De Do-
menico e André Kirmayr.

·O Gloob, que acaba de 
completar 10 anos, pela 
primeira vez fechou um 
primeiro semestre na 
dianteira da TV por assina-
tura – no recorte infantil...

·... E ainda garantiu li-
derança no consolidado 
dos últimos 12 meses en-

tre crianças com TV paga 
no horário nobre deste 
público.

·Por causa do “Encontro” 
diário, Patrícia Poeta vol-
tou a morar em São Paulo...

·... Glenda Kozlowski 
também, pertinho da 
Band, mas não dispensa 
escapadas ao Rio.

·Noticiar e reportar tra-
gédias, guerras. Homicí-
dios, latrocínios e outras 
barbáries, lamentavel-
mente, fazem parte do 
trabalho diário de todo 
jornalista, mulheres e ho-
mens...

·... Muitas vezes a tarefa 
não é nada fácil...

·... Mas, ontem, em es-
pecial, foi visível o cons-
trangimento de todos ao 
falar do médico estupra-
dor de paciente no Rio. 
Um horror.

C´est fini
A Globoplay se prepara 

para iniciar a produção de 
uma série sobre vampiros 
e lobisomens – um tema 
sempre muito explorado 
por TVs e streaming de 
fora.

O projeto leva assinatu-
ra de Rosane Svartman e 
Claudia Sardinha.

Então é isso. Mas ama-
nhã tem mais. Tchau!

DIVULGAÇÃO

tacar, já demonstraram essa 
disposição, muito por causa da 
equipe envolvida, e por aí se 
entenda Monica Albuquerque e 
Silvio de Abreu.

JP também
Ontem, foi destacado aqui que 

a CNN Brasil tem interrompido 
seu noticiário nas madrugadas, 
entrando só com programação 
gravada.

A Jovem Pan também faz a 
mesma coisa. Para a meia-noite 
e volta no “Jornal da Manhã”.

 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Reis voltará ao ar com próximas 
fases estabelecidas

 Manaus, quarta-feira 13 de julho de 2022

Riscos
É sempre perigoso adotar me-

didas como essas tomadas pela 
CNN Brasil e Jovem Pan. Em se 
tratando de um canal de jorna-
lismo, pelo menos um plantão é 
sempre indispensável.

Na última semana tivemos o 
assassinato do Shinzo Abe, ex-
-primeiro ministro do Japão. On-
tem, o incêndio na 25 de Março.

De volta
Vanessa Giácomo, assim como 

parte do elenco de “Travessia”, já 
encerrou uma semana de grava-
ções em Portugal.

Por causa da Leonor, sua perso-
nagem, algumas transformações 
visuais foram necessárias. Deixar 
o cabelo bem curto foi uma delas.

 Batendo
Casagrande deu uma entrevista 

ao Milton Neves, domingo, na rá-
dio Bandeirantes.

Falou em “pachequismo”. Que o 
seu estremecimento com a dire-
ção de esportes da Globo já vinha 
de algum tempo e que a tendên-
cia era só piorar, por não concor-
dar em passar pano pra CBF, se-
leção e Neymar. Por isso, saiu.

Rádio e TV
José Luiz Junqueira, dono das 

faculdades de medicina e odonto-
logia São Leopoldo Mandic, acaba 
de comprar a FM 89,9, com sinal 
na região metropolitana de Campi-
nas e sul de Minas Gerais. Faz par-
te da rede Jovem Pan há 20 anos.

E, com emissoras em outras ci-
dades, além das TVs em Araras, 
Jaguariúna e Mogi Guaçu, vai am-
pliando seu grupo de comunicação.

 
Speed Racer
Enquanto não começam os tra-

balhos de “Todas as Flores”, no-
vela de João Emanuel Carneiro 

para o Globoplay, Caio Castro 
dedica-se ao automobilismo.

Na tarde desta terça-feira, ele 
vai dirigir um Fórmula 4 Brasil 
no circuito de Interlagos, modelo 
que possui o mesmo dispositivo 
de segurança, Halo, que salvou 
a vida de Lewis Hamilton no ano 
passado e do piloto Zhou Guanyu 
em Silverstone há poucos dias.

Retomada
Começou a ser gravada ontem, 

segunda-feira, a nova tempora-
da de programas diários do “1001 
Perguntas”, com Zeca Camargo 
e Carla Bigatto.

Exibição na Band a partir do 

próximo dia 25.

Novos cenários
Com Patricia Abravanel à fren-

te dos trabalhos, o “Programa 
Silvio Santos” apresentou do-
mingo os seus novos cenários.

O dono retoma gravações 
nesta terça-feira.  

Chegando
As primeiras cenas de Marcela 

Fetter em “Pantanal” deverão ir 
ao ar na próxima quinta-feira.

O papel é de uma jornalista, 
Érica, que vai se envolver com 
José Lucas, personagem do 
Irandhir Santos.



 Manaus, quarta-feira 13 de julho de 2022
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção de Estradas, 
Pavimentação, Obras de Terraplenagem, Pontes, Portos, Viadutos, Túneis, Ferrovias, Ro-
dovias, Barragens, Aeroportos, Hidrelétricas, Canais, Obras de Saneamento e Engenharia 
Consultivas do Estado do Amazonas, pelo presente EDITAL, convoca os associados do 
Sindicato, em pleno gozo dos seus direitos, para uma reunião de ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA a realizar-se no dia 16 de Julho de 2022, em primeira convocação 
às 17:00 horas, com maioria dos associados quites, e em segunda convocação às 18:00 
horas, com qualquer número de associados conforme a legislação vigente em sua sede, 
sito à rua Marcílio Dias, nº 256- nesta cidade, a fim de deliberar e votar, sobre o seguinte: 
ORDEM DO DIA: 1 - Autorização à Diretoria Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias 
da Construção de Estradas, Pavimentação, Obras de Terraplenagem, Pontes, Portos, Via-
dutos, Túneis, Ferrovias, Rodovias, Barragens, Aeroportos, Hidrelétricas, Canais, Obras 
de Saneamento e Engenharia Consultivas do Estado do Amazonas, para celebrar Con-
venção Coletiva de Trabalho e Acordo Coletivo de Trabalho, ou instaurar Dissídio Coletivo 
de  natureza Jurídico-Econômico na Justiça do Trabalho com as Empresas:.Construções e 
Comércio Camargo Corrêa S.A CNPJ: 61.522.512/0024-07, SC-Transportes e Construções 
Ltda. CNPJ: 04.330.304-0001-78, Slima Construções Ltda.. CNPJ: 01.917.709-0001-19, 
Atlanta Participações e Negócios Ltda. CNPJ: 01.273.511-0001-40, BR - Construções e 
Comércio Ltda. CNPJ.01.959.422/0001-51., Econcel - Empresa de Construção Civil e Elétrica 
Ltda. CNPJ. 84.124.361/0001-30., Construtora  Soma  Ltda., CNPJ. 01.088.713/0001-11., 
Rota - Construções e Pavimentação Ltda. CNPJ.34.584.292/0001-79.,Construtora Gau-
tama Ltda. CNPJ. 00.725.347/0007-97 , W.P. Construções, Comércio e Terraplenagem 
Ltda., CNPJ.01.988.959/0001-40,  C.W.P-Construtora, Serviços e Agropecuária Ltda.,CNPJ. 
01.926.889/0001-03, Só Poços Ltda., CNPJ. 22.818.561/0001-35, Pampulha Construções 
e Montagens Ltda., CNPJ.03.531.383/0001-12, IZA Construções e Comércio Ltda., CNPJ. 
84.479.351/0001-17, PR – Construções e Terraplenagem Ltda., CNPJ. 84.496.033/0001-64, 
Construtora Etam Ltda., CNPJ. 22.768.840/0001-31, Construtora Amazônidas Ltda., CNPJ. 
04.294.129/0001-00 , Tercom Terraplenagem Ltda., CNPJ. 14.198.006/0001-20 ,   Constru-
tora Síntese Ltda., CNPJ. 84.479.062/0001-18 , Concretiza Construções e Comércio Ltda., 
CNPJ . 84.129.154/0001-78  , J.Oliveira Marques &. Cia. Ltda., CNPJ. 04.629.853/0001-
48 , Essencial Construção e Comércio Ltda., CNPJ. 02.725.863/0001-51 , Consforma 
Construção e Reforma Ltda., CNPJ. 04.261.540/0001-80 , Servterra – Terraplenagem, 
Locações Ltda., CNPJ. 02.449.782/0001-76  , K.W. Construções, Comércio e Serviços 
Ltda., CNPJ. 04.015.928/0001-09 ,Construções e Terraplenagem Anunciação Ltda., CNPJ. 
84.448.224/0001-50, SCC – Construtora da Amazônia Ltda. CNPJ. 08.086.618/0002-09 , 
Pavinorte – Pavimentação Ltda., CNPJ. 02.776.258/0002-90, Construtora Andrade Gutierrez 
S.A, CNPJ. 17.262.213/0001-94, Vera Cruz Construções e Pavimentações Ltda, CNPJ. 
10.334.608/0001-06, Consórcio Amazonas Gás, CNPJ. 08.106.838/0001-76, Tescon En-
genharia Ltda, CNPJ.39.785.563/0001-78, Rental Norte Locação de Máquinas Limitada, 
CNPJ. 09.238.869/0001-43, Ardo Construtora e Pavimentação Ltda.- 07.354.898/0001-45, 
Suames Empreiteira e Serviços Ltda.- CNPJ.01.621.046/0001-90, Construsolda Construções 
e Montagens Industrial Ltda.- CNPJ.10.609.951/0001-16, SP-Construção de Poços Artesianos 
Ltda.10.736.420/0001-94;Tarumã Construções e Terraplenagem Ltda. CNPJ.10.683.408-0001-
69, RGA Empreendimentos e Comércio Ltda. CNPJ. 84.477.033-0001-17, AGIL Locações 
de Equipamentos e Serviços de Terraplenagem Ltda. CNPJ: 10.403.490-0001-20, Santa Fé 
Construções e Pavimentações LTDA. CNPJ 10.448.267/0001-23, Delta Construções S/A. CNPJ. 
10.788.628/0027-96, Construbase Engenharia LTDA. CNPJ 62.445.838/0001-46, Marmud 
Cameli &. Cia LTDA. Fort Empreendimentos e  Tecnologia LTdA. CNPJ. 04.028.313/0001-09, 
Srav-Ter Movimentação de Solo LTDA. CNPJ. 08.517.528/0001/44, Consórcio Sistema Pri-
-Falcão Bauer. CNPJ. 12.222.468/0001-00, Miyamoto Engenharia LTDA. 34.514.679/0001-59, 
Big Trading e Empreendimentos LTDA. CNPJ. 06.317.393/0002-29, Maxsuel Da S. Rodrigues-
-ME. CNPJ. 06.184.988/0001-72, Adriana Silva Pereira-ME. CNPJ. 10.910.590/0001-43, 
Consórcio Encalso- Engevix- Kallas. CNPJ. 14.517.651/0001-68, Consórcio Sanches Tripolini 
- ERIN. CNPJ.11.536.512/0001-93, Contrutora São Francisco. CNPJ. 03.820.151/0001-84, 
Concrecicle Comércio de Materiais Reciclados para Construção LTDA. 11.640.954/0001-85, 
Singulare Pré Moldados em Concreto LTDA. CNPJ. 02.443.431/0001-58, Alphaville Manaus 
Empreendimentos IMOD. LTDA. CNPJ. 07.480.111/0001-91, Liomar Guimarães Azevedo. 
CNPJ. 34.581.850/0001-42, M.I. Caldeira Madureira – ME. CNPJ. 07.766.557/0001-87, Dire-
triz Pavimentação e Terraplenagem LTDA. CNPJ> 63.732.887/0001-32, MCW Construções 
Comércio e Terraplenagem LTDA. CNPJ. 10.449.469/0001-66, Diego Bressar Pinto. CNPJ. 
08.730.874/0001-06, DM Contruções e Comércio LTDA. CNPJ. 03.402.598/0001-33, Costa 
Fortuna Fundações e Construções LTDA. CNPJ. 04.165.364/0001-82, Construtora Metropolitana 
LTDA. CNPJ. 34.592.519/0001-28, G. Magella da Silva – EPP. CNPJ. 13.323.481/0001-48, 
Metal Poços Construções de Poços Artesianos LTDA. CNPJ. 07.899.346/0001-12, Constru-
tora Tocantins Ind. E. Comércio lTDA. CNPJ. 34.483.180/0001-21, Metro Quadrado Eng. 
LTDA. CNPJ. 04.812.064/0001-48, Marcelo V. da Cunha – ME. CNPJ. 02.260.809/0001-
88,, E.C. Cardoso. CNPJ. 02.255.309/0001-58, AGL. Locadora de Maq. Pesadas e Ter-
raplenagem. CNPJ. 06.998.297/0001-02, CR Almeida S/A – Engenharia de Obras, SA 
Paulista de Construções e Comércio, Toshiba IInfraestrutura América do Sul Ltda, CNPJ. 
08.870.769/0005-04, Ebramonte Montagem Industrial Ltda-ME, CNPJ.08.643.670/0001-
38, Cical Terraplenagem de Construção Ltda-ME, CNPJ. 08.252.032/0001-96, L.A. Jato e 
Pintura  Ltda-ME, CNPJ..10.813.453/0001-90, Martifer Construções Metálicas Ltda. CNPJ. 
11.773.740/0001-87,Consórcio Construtor Monotrilho Manaus, CNPJ. 16.949.176/0001-24, JM 
Engenheiros Consultores, CNPJ. 07.321.709.0001/31.. Cimencal Terraplenagem Ltda. CNPJ. 
01.615.290/0001-40, KPK-Construções Ltda. CNPJ.12.285.444.0001-08, Jan Engenhari a 
Ltda. CNPJ. 38.734.794.0001-90,Greenleaf Projetos e Serviços S.A. CNPJ. 31.838.584.0001-
00, Mamute Pavimentação e Construção Ltda. CNPJ. 17.783.933.0001-03. SS Locação e 
Terraplenagem CNPJ: 17.648.644/0001-93. Consócio Sanches Tripoloni-Soma-Engespro 
CNPJ 20.645.956/0001-58. C.D.C. Empreendimentos LTDA CNPJ 84.524.842/0001-32. Fixxar 
do Brasil Produtos e Serviços LTDA CNPJ 13.493.278/0001-90, Evolution Terraplenagem 
e Empreendimentos LTDA CNPJ 26.391.002/0001-42. Tecon Tecnologia em Construções 
LTDA CNPJ 05.502.281/0001-02.  Autorizar a Diretoria a realizar a Contratação de Asses-
sória para o acompanhamento das negociações. 3- Aprovação da Contribuição Assistencial, 
Confederativa, negocial e mensalidade:  4-  O que  houver.
                                                                             

Manaus(Am), 13 de Julho de 2022.
Alcides Garcia de Souza

Presidente
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção de 
Estradas, Pavimentação, Obras de Terraplenagem, Pontes, Portos, Viadutos, 
Túneis, Ferrovias, Rodovias, Barragens, Aeroportos, Hidrelétricas, Canais, Obras 
de Saneamento e Engenharia Consultivas do Estado do Amazonas, pelo pre-
sente EDITAL, convoca todos os Associados do Sindicato, em pleno gozo dos 
seus direitos, para uma reunião de ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
a realizar-se no dia 16 de Julho de 2022, em primeira convocação às 17:00 
horas, com maioria dos associados quites, e em segunda convocação às 18:00 
horas, com qualquer número de associados conforme a legislação vigente, em 
sua sede, sito a rua Marcílio  Dias, nº 256, nesta cidade, a  fim de deliberar 
e votar o seguinte ORDEM DO DIA: 1. Autorização à Diretoria do Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção de Estradas, Pavimentação, 
Obras de Terraplenagem em Geral do Estado do Amazonas, para celebrar 
Convenção Coletiva de Trabalho e Acordo Coletivo de Trabalho , ou instaurar 
Dissídio Coletivo de natureza Jurídico-Econômico na Justiça do Trabalho com o 
Sindicato Nacional da Indústria da Construção Pesada – SINICON; 2. Autorizar 
a Diretoria a realizar a Contratação de Assessoria para o acompanhamento 
das negociações. 3 – Aprovação da Contribuição Assistencial, Confederativa, 
negocial e mensalidade;  4- O que houver
                                                                                                
                                                                                                                   

Manaus(Am), 13 de Julho de 2022
                                                                                                                            

Alcides Garcia de Souza
Presidente
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